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ВСЕ, ЧТО НАМЕЧЕНО, - 
ПОСТРОИМ П

редставьте себе: в свой день рож
дения симпатичная девушка бе
рет мешки для мусора и лопату и 
отправляется... прибирать ближайший 

парк. Думаете, это из разряда фантас
тики? Ошибаетесь! Поистине уникаль
ное зрелище развернулось в конце про
шлой недели в парке Дворца творчества 
учащихся, что на Вознесенской горке в 
Екатеринбурге. Преподавательница фи
лософского факультета УрГУ Яна Мал
кова отметила свое 27-летие тем, что 
навела порядок в белой ротонде — бе
седке на острове посреди пруда — и вы
садила вокруг нее цветы.

Праздничный день именинница с ма
мой и друзьями почти полностью прове
ла там. Уже в 12 часов они принялись за 
расчистку ротонды. По словам Яны, 
только здесь собрали более пяти меш
ков мусора. Кроме того, подмели до
рожки, установили ограждения для бу
дущих цветочных клумб и наполнили их 
землей. Совершенно случайно посреди 
ротонды добровольцы обнаружили два 
водных стока — небольших отверстия, 
которые были забиты грязью. Они тут 
же были прочищены, благодаря чему 
лужа в беседке почти полностью исчез
ла. К вечеру ротонда приняла вполне 
приличный вид, и сюда стали подтяги
ваться другие приглашенные.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Минувшая неделя ознаменовалась важным собы
тием: в четверг губернатор Свердловской области Эдуард Рос
сель выступил на совместном заседании палат Законодательно
го собрания Свердловской области с докладом об основных на
правлениях бюджетной и налоговой политики.

Как отметил губернатор, нынче впервые послание определяет бюд
жетную политику на среднесрочную перспективу — на 2008—2010 годы. 
Этим начинаются системные изменения в бюджетном процессе, кото

рые, по мнению президента Владими
ра Путина, означают «переход от поли
тики стабилизации и накоплений к по
литике развития».

— Сегодня Бюджетный кодекс дает 
субъектам федерации право выбора 
— принимать бюджет на три года или 
на один год с утверждением средне
срочного финансового плана на два 
последующих года, — сказал Эдуард 
Эргартович. — Считаю, что на следую
щий год целесообразно принять вто
рой вариант. Это вызвано тем, что на 
федеральном уровне пока отсутствует 
ряд важных документов, обеспечиваю
щих формирование бюджетов субъек
тов федерации и местных бюджетов 
на три года.

Прежде чем намечать будущие ори
ентиры, Россель напомнил, каких пока

зателей уже достигла область. Наибольшие темпы прироста — почти на 
60 процентов — у нас наблюдаются в производстве машин и оборудо
вания, а не добычи сырья, что очень важно и что соответствует установ
ке руководства страны.

Рост заработной платы в здравоохранении в прошедшем году соста
вил 140 процентов, в образовании — 132 процента. Это — один из ре
зультатов успешной реализации в области приоритетных нацио
нальных проектов и их региональных компонентов. И в будущем, как ска
зал губернатор, планируется обеспечить бесперебойное выделение 
средств на эти цели. В частности, в 2008 году по данной статье планиру
ется увеличить финансирование на 15—20 процентов. В частности, для 
приближения медицинской помощи к каждому жителю области в 2010 
году у нас будут работать более 250 общих врачебных практик.

Большое внимание будет уделено поэтапному повышению мини
мального размера оплаты труда. К1 октября 2008 года он должен соста
вить 3450 рублей. Всего на государственную поддержку малоимущих, 
инвалидов, опекунов и подобных им категорий граждан в будущем году 
будет потрачено 3,5 миллиарда рублей.

Продолжится и поддержка территорий, ведущих строительство сво
их муниципальных объектов. С участием долевого финансирования из 
областного бюджета будет завершено строительство 47 объектов, в том 
числе детских больниц в Алапаевске и Туринске, школ в Дегтярске, Ниж
нем Тагиле, Тугулыме и других городах и районах, прокладки 100 кило
метров газовых сетей и газопроводов в 11 МО.

На подготовку к встрече глав ШОС из областного бюджета будет вы
делено около 18 миллиардов рублей.

В целом, с учетом прогноза макроэкономических параметров, дохо
ды консолидированного бюджета Свердловской области в 2008 году 
должны составить вместе с федеральной долей 128 миллиардов руб
лей, что больше показателей нынешнего года почти на треть.
___________________________________________ Светлана БОЯРСКИХ у

РОТОНДУ
«ПРИВЕЛИ В ЧУВСТВО»

КАК ОРИГИНАЛЬНО ОТМЕТИТЬ ИМЕНИНЫ?

И опять оценка «пять»
Ежегодно Российская ассоциация детских больниц подводит итоги ра

боты лечебно-профилактических учреждений страны, оказывающих по
мощь маленьким пациентам. Звание «Лучшая детская больница» получает 
та, которая превзошла всех по нескольким показателям: состояние мате
риально-технической базы, обеспеченность высококвалифицированными 
медицинскими кадрами, оптимальность использования коечного фонда, 
средние сроки лечения, объем и характер внестационарныхуслуг, внедре
ние новых методов диагностики и лечения, финансово-экономические по
казатели, научно-практическая деятельность и т. д.

Три года назад победительницей конкурса стала Свердловская област
ная детская клиническая больница № 1. На следующий год — в 2005-м — 
ОДКБ №1.8 2006-м — опять она. И вот новая, четвертая, победа. Из 66 
краевых и областных детских больниц России ОДКБ признана лучшей за 
2006 год. Ольга СТЕПАНОВА

— Идея проведения дней рож
дения таким необычным спосо
бом возникла примерно года три 
назад, — вспоминает Яна. — Я 
живу недалеко от этого парка и 
часто гуляю здесь, иногда совер
шаю утренние пробежки. В какой- 
то момент стало жутко неприятно 
и стыдно за беспорядок в этом 
красивом месте. Тогда я рискнула 
собрать своих друзей и род
ственников и предложить им 
авантюру. По моему плану снача
ла мы всей честной кампанией 
прибираем территорию. После 
плодотворного труда так же 
дружно здесь отмечаем мой день 
рождения. С одной стороны, при
носим хоть какую-то минималь
ную пользу парку, с другой — на
верняка каждому моему гостю на 
всю жизнь запомнится этот пик
ник посреди пруда.

В прошлом году Яна отмечала 
день рождения на этом же месте. 
Но тогда это был только суббот
ник, на котором собрали более 12 
мешков мусора. К слову, перед 
тем как отправиться в парк, Яна 
Малкова согласовала свою акцию 
с администрацией Дома творче
ства, которому принадлежит 
парк. По словам девушки, там 
были крайне удивлены подобной

Мама Яны Наталья Хасоновна 
инициативы дочки всегда под
держивает.

— Она у меня умница: в этом 
году выиграла президентскую 
стипендию и осенью едет учить
ся в Германию на десять месяцев. 
Надеюсь, что ее идея с посадкой 
цветов не пропадет даром и жи
тели не вырвут растения из зем
ли. Но мы будем ходить сюда, 
проведывать наш сад, установим 
очередь на поливку.

На необычный праздник из 
Амурской области приехал и дво
юродный племянник Яны — один
надцатилетний Максим Осиду- 
лов. День рождения под откры
тым небом впечатлил его.

— Все мои праздники прохо
дят скучно — в квартире. У Яны 
получилось сделать это необыч
но. Кто знает, быть может, я поза
имствую идею своей тети и уст
рою нечто подобное в городе 
Свободном, где живу.

...Хрупкая девушка соверши
ла маленькое доброе дело. Не
смотря на это, на сегодняшний 
день состояние парка на Возне
сенской горке по-прежнему ос
тается ужасным. Вода цветет, 
поэтому пруд похож на болото. 
Лавочек здесь не наблюдается

инициативой: долго не могли по
верить и понять, что кто-то захо
тел работать бесплатно. Но потом 
даже внесли в уборку свою 
скромную лепту — помогли'пер-
чатками и мешками.

В этот раз праздничную про
грамму Яна решила разнообра
зить — рискнула устроить посад-
ку цветов. На скамейке беседки
разложила угощения. После тос
тов собравшиеся принялись за 
дело. Любой желающий мог по-
садить на клумбу растение и при 
этом произнести поздравитель
ную речь. Так на красивых крас
ных клумбах появилось около 50 
саженцев: цветущие петуньи, 
львиный зев, а также бархатцы.

— Мам, а может, мне домой 
сбегать, стеклярус принести? — 
вдруг спохватывается Яна посре
ди посадки. — Можно украсить 
им клумбы, и они будут блестеть.

Двойной праздник
НАУКЕ НУЖЕН ЧАСТНЫЙ КАПИТАЛ

ЕКАТЕРИНБУРГ. 75-летний юбилей отмечает академическая на
ука на Урале. Кроме того, Уральскому отделению Российской 
академии наук исполнилось 20 лет. Празднование проходит в 
рамках III Урало-Сибирской научно-промышленной выставки, 
которая на днях завершится в Екатеринбурге.

Сегодня ученые много спорят о 
путях развития страны. По их 
мнению, государство не должно 
рассчитывать только на богатые 
природные ресурсы — нефть и 
газ. Важно развивать инноваци
онные технологии.

— Государство должно при
влекать в науку частный капитал с 
помощью льгот, — заявил на 
пресс-конференции в регио
нальном информационном цент
ре «ИТАР—ТАСС-Урал» член пре

зидиума РАН Леопольд Леонтьев. 
— Во времена перестройки была 
придумана смешная льгота: 10 
процентов от прибыли частника 
освобождалось от налога при ус
ловии, что он спонсировал науку. 
Но какой же предприниматель 
признается, что эта сумма со
ставляет лишь часть от его при
были? Сейчас государство фи
нансирует науку только на началь
ном этапе. Дальше должен под
ключаться бизнес. Вот почему се

годня крайне важно найти баланс 
между наукой, бизнесом и стра
ной.

Академическая наука на Урале 
появилась еще в XIX веке — всем 
известно Общество любителей ес
тествознания. Тогда же у сверд
ловчан возрос интерес к геологии 
и промышленности края. 120 лет 
назад на Урале прошла первая 
научно-промышленная выставка. 
Масштабы ее впечатляют: на ме
роприятие собралось 80 тысяч 
участников, при этом жителей в 
городе было 20 тысяч. После ре
волюционных потрясений наука 
долго не могла прийти в себя. В 
начале 30-х годов появился хи
мический, геохимический и фи

зико-химический институты, об
разовалось несколько кафедр. 
1967-й и 1986 годы стали судь
боносными: сначала появился 
уральский филиал, а затем — 
Уральское отделение РАН.

На встрече с журналистами 
вице-президент Николай Добре- 
цов выразил свою симпатию 
опорному краю державы:

— Я отчасти ощущаю себя 
уральцем. Мой дед по матери 
был первым ректором Горного 
института, а мать и тетки работа
ли на Урале. Докторская диссер
тация, которую я защитил, осно
вана на материалах по геологии 
вашего края. Когда-то до пере
стройки Салда выпускала 110

тонн титана. Сейчас всего 25 
тонн, только три из которых оста
ется в России.

Сегодня Уральское отделение 
РАН — многоотраслевой научно- 
исследовательский комплекс, 
включающий 38 институтов, науч
ную библиотеку, конструкторско- 
технологические и инженерные 
центры. В них трудятся свыше 
3600 сотрудников, в том числе 31 
действительный член и 58 чле
нов-корреспондентов Россий
ской академии наук, а также бо
лее 590 докторов и 1750 кандида
тов. Уральские ученые многократ
но становились лауреатами са
мых престижных международных 
наград.

Особых результатов отделение 
достигло в области математики и 
механики, наук о Земле, а также 
физико-технических и химико
технологических наук. Ученые- 
биологи уделяют массу внимания 
экологии.

Евгения ЗЫКОВА

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 
355-91-16—с 12 до 17часов Атмосферное давление — Ветер юго-западный,

724—728 мм рт. ст.

Переменная 
дождь.

Температура воздуха 
ночью — +13 —1-15°, 
днем-----1-23— +25°.

1—3 м/с.

уже давно: отдыхающие горожа
не извели все «на дело» — со
жгли в кострах. Количество му
сора настолько велико, что пе
ред приезжими становится
стыдно за центр Екатеринбур
га. Наверное, чтобы привести 
сквер в надлежащее состояние, 
потребуется несколько десятков
подобных дней рождения. Хоте-
лось бы, чтобы традиция, кото
рую заложила Яна, была заим
ствована и другими жителями.
Рассчитывать на то, что службы 
благоустройства Екатеринбур
га обратят-таки внимание на 
бедственное положение парка, 
уже давно не приходится. Вот и 
появляются неравнодушные, ко
торым надоело жить среди по
моек...

Евгения ЗЫКОВА
Фото 

Максима ГУСЕВА

Сейчас бывший парк Дворца пионеров на Воз
несенской горке официально называется парком 
Дворца творчества учащихся. Он существует с 
начала 1826 года и являлся когда-то приусадеб
ным участком купцов Расторгуева и Харитонова. 
Неизвестный мастер спланировал все здесь на 
английский манер — были созданы холмы и ре
льефы . Хозяева предпочли этот стиль доминиру
ющему тогда французскому: со строго расчер
ченными аллеями и окружностями лужаек. В пар
ке устроено искусственное озеро с насыпным 
островком и круглой беседкой-ротондой, а кру
гом — аллеи, извилистые тропинки, насыпные 
горки. Под парком проходят старые подземные 
ходы. Один из них обнаружили после обвала в 
1924 году. Согласно легендам, старовер Растор
гуев, опасаясь гонений, проложил из дома ходы 
через парк, под Вознесенской площадью до го
родского пруда. По другим легендам, эти ходы — 
остатки тайных штолен, где он добывал золото.

Свердловская область 
на конверте

Первая художественная почтовая марка, посвященная Свердлов
ской области, будет выпущена в 2008 году. Заявку Свердловско
го филиала Почты России на создание такой марки уже рассмот
рели и одобрили в столице.

Марка и тематические маркированные конверты разойдутся по 
всей стране, чтобы жители различных регионов могли полюбовать
ся на уральские пейзажи и памятники «не отходя от почтового ящи
ка». Рисунки и фото, где запечатлены фольклорные мотивы, произ
ведения искусства свердловчан, прочий иллюстративный матери
ал, предложено Сделать нашим умельцам. Подбор лучших материа
лов будет проводить областной комитет по подготовке встречи глав 
государств Шанхайской организации сотрудничества в Екатерин
бурге: именно к этому событию и приурочено торжественное гаше
ние первых марок.

Ранее московский издательско-торговый центр «Марка» уже выпус
кал конверты с тематикой Свердловской области, но марки были по
священы только знаменательным датам. Цикл именно об области в це
лом появится первый раз.

Майя ВАШИАДАН

Любые частные объявления

по тел. 371-38-75 с 10.00 до 13-00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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дной из наиболее замет
ных среди них является 

проблема развития экспортной 
инфраструктуры. События пос
ледних лет, в том числе дей
ствия ряда государств, осуще
ствляющих транзит российских 
углеводородов и являющихся их 
крупными потребителями, со 
всей очевидностью доказали: 
России нужна диверсификация 
как маршрутов транспортировки 
сырья, так и — что очень важно 
— рынков сбыта.

В настоящее время основным 
импортером отечественного 
газа является ЕС: в Централь
ной и Западной Европе его заку
пает 21 страна. В то же время 
огромные запасы российских 
углеводородов находятся преж
де всего в Сибири. Это позволя
ет ставить вопрос о выходе на 
чрезвычайно перспективные 
азиатские рынки. Так, только 
быстрорастущий Китай, по 
оценкам специалистов, уже в 
2010 году будет потреблять до 
120 млрд, кубометров газа, что 
значительно превысит внутрен-

Дожить 
до десяти 

лет
Много ли в сегодняшнем 

мире неизлечимых болезней? 
СПИД, рак, гепатит, лейкемия 
— лишь самые известные. 
Этот список велик.

Синдром Хантера — мало
изученное наследственное за
болевание, встречающееся 
очень редко, исключительно у 
мальчиков. Всего в России на 
сегодняшний день 29 детей с 
этим страшным заболевани
ем. В тяжелом состоянии сей
час находятся десять человек, 
в том числе в Свердловской 
области — три ребенка. Один 
из них — Илья Гертман. Ему 8 
лет, однако с таким диагнозом 
многие дети не доживают и до 
10 лет.

На первом этапе болезни 
умственное развитие детей 
практически не страдает, до 
двух лет они развиваются нор
мально. Но потом у них увели
чиваются внутренние органы, 
деформируются кости и сус
тавы. В дальнейшем наступа
ет резкая потеря всех навыков 
и умений, ребенок перестает 
ходить, говорить, узнавать 
близких.

У Ильи с четырех лет наблю
дается отставание в психомо
торном развитии и снижение 
слуха. В настоящий момент он 
находится на домашнем обу
чении.

Еще недавно синдром Хан
тера не поддавался лечению. 
В настоящий момент создан 
препарат заместительной те
рапии, который может помочь 
детям с этим страшным диаг
нозом. Вылечиться можно 
только в случае, если прини
мать его постоянно.

Лекарство было изобретено 
в США. В прошлом году оно 
было лицензировано в Европе. 
В нашей стране оно не зареги
стрировано.

В ноябре 2006 года Илья по
лучил заключение врачей о не
обходимости лечения по жиз
ненным показаниям, но оно до 
сих пор не началось. В других 
странах государство оплачи
вает лечение больных синдро
мом Хантера. Однако пока 
препарат не прошел регистра
цию в России, оплата лечения 
будет производиться за счет 
больных. А когда этот препа
рат будет лицензирован в Рос
сии, пока неизвестно. Однако 
время для Ильи — самый 
страшный враг, ведь мальчик 
не может ждать. А стоимость 
лечения составляет около 90 
тысяч долларов в год. Семья 
Гертманов не в состоянии оп
латить лечение сына. Им ос
тается лишь надеяться на по
мощь благотворительных 
организаций и добрых, пони
мающих людей.

Дарья ПЫЛАЕВА

Российская 
газовая про
мышленность 
по праву счи
тается одним 
из наиболее 
значимых сек
торов отече
ственной эко
номики. Но 
всякое боль
шое дело 
сталкивается 
с соответству
ющего разме
ра трудностя
ми. Хватает их 
и у газовой от
расли.

нюю добычу. В целом же прогно
зы по приросту потребления 
газа в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе в два раза выше, чем в 
Европе.

Таким образом, необходи
мые для диверсификации экс
порта газа предпосылки суще
ствуют. Решение же данной за
дачи заключается прежде все
го в развитии газотранспорт
ной системы.

Целый ряд мер в этом на
правлении уже реализуется. 
Наиболее известным примером 
стал Северо-Европейский газо
провод (Nord Stream), по кото
рому отечественный газ будет 
поступать непосредственно в 
Германию и далее, минуя так на
зываемые «транзитные государ
ства». Его строительство уже ве
дется. Перспективным является 
и предложение о развитии экс
порта в страны Средиземномо
рья, в том числе через газопро
вод «Голубой поток». Большой 
интерес, с точки зрения дивер
сификации экспорта и выхода 
на новые рынки, представляет

— Все, все уничтожено, — се
тует Ольга Даниловна, проводя 
безрадостную экскурсию по ули
це, на которой стоит ее дом. — 
Вот здесь росли пушистые зеле
ные кусты, а вон там был наш зе
леный уголок — шелестела трава, 
и, как сейчас помню, белели ро
машки. А сейчас здесь устроили 
стоянку для машин, а под ней 
провели какие-то трубы и прово
да. Раньше из окна смотрели на 
высокие тополя, которые еще да
вали нам возможность дышать 
свежим воздухом, а сейчас с бал
кона видно только перекресток, и 
ни одного деревца поблизости.

...Она переехала сюда с мужем 
и маленькой дочкой лет двадцать 
пять назад. В этом доме (особен
ном для района — квартиры 
здесь большие, а сам дом распо
ложен в оживленном месте на углу 
улицы Красных Командиров и 
проспекта Космонавтов, близко 
общественный транспорт) жили 
«ценные сотрудники»: конструк
торы и инженеры с нескольких 
заводов — Турбомоторного, 
«Уралмаша» и Завода имени Ка
линина. Квартиры здесь выделя
ли особыми распоряжениями — 
«для специалистов». Вскоре пос
ле переезда образовался друж
ный коллектив жильцов. Те общи
ми усилиями и, надо сказать, не 
без помощи администрации Ор- 
джоникидзевского района, выде
лявшей средства на благоуст
ройство, облагородили террито
рию — лично высаживали и по
ливали цветы и траву у фасада, 
следили за деревьями.

За эти годы сменилось целое 
поколение, и те, кто когда-то по
могал родителям высаживать де
ревья и цветы, сейчас уже сами 
взрослые люди, но, в отличие от 
своих родителей, к подобным 
проблемам относятся философ
ски: мол, что поделать, если де
ревьев и зелени не стало — в не
скольких километрах отсюда на
чинается лесопарковая зона, 
надо туда чаще выбираться.

— А вот здесь стоял большой 
тополь — он, кстати, единствен
ный не помешал строителям, — 
но вскоре вдруг выяснилось, что 
он стоит на въезде и мешает ди
рекции торгового центра подво
зить продукцию. Дерево повали
ли и соорудили проезд для гру
зовых машин, — рассказывает 
Ольга Литейщикова.

— Мы все сделали по закону и 
готовы подтвердить это на осно
ве документов, распоряжений и 
разрешений, — отвечает на мой 
вопрос главный инженер «того 
самого» торгового центра 
«Обувь-маркет «Пара-ход» Да
мир Мифтиев. — Местные жите-

ГАЗОВЫЙ ФАКТОР
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ПОДДЕРЖИВАЕТ 

ИНИЦИАТИВЫ «ГАЗПРОМА»
строительство транспортных 
мощностей, идущих в Китай.

Развивать экспортную инф
раструктуру можно не только в 
самой России, но и в других го
сударствах. Не секрет, что в ев
ропейских странах в конечной 
цене газа непосредственно по
ставщику — России — достается 
зачастую лишь меньшая часть 
его стоимости (например, в Ав
стрии — только треть). Поэтому 
продвижение навстречу потре
бителям может принести суще
ственную выгоду.

Наконец, в долгосрочной пер
спективе серьезный интерес 
представляет производство 
сжиженного газа и обеспечение 
его транспортировки на удален
ные, но при этом исключительно 
привлекательные с точки зрения 
цены рынки (в частности, аме
риканский). Создание необхо
димой для этого инфраструкту
ры является значимым элемен
том стратегии России, направ
ленным на то,чтобы российский 
газ занял достойное место на 
мировом рынке сжиженного 
природного газа.

Вместе с тем важно понимать, 
что развитие газовой инфра
структуры не может сводиться 
лишь к проблемам экспорта. 
Важнейшей задачей является 
обеспечение потребностей са
мой России,отечественной эко
номики и социальной сферы.

Одним из наиболее сложных 
является вопрос о подключении 
новых потребителей и произ
водственных мощностей. Отсут
ствие соответствующих возмож
ностей, очевидно, способно се
рьезно сказываться как на тем
пах экономического и промыш
ленного роста,так и на качестве 
жизни миллионов людей.

В КАМЕННЫХ
ДЖУНГЛЯХ

О ЦВЕТАХ, ДЕРЕВЬЯХ И ТРАВЕ ОКОЛО ДОМА 
НЕКОТОРЫМ ГОРОЖАНАМ 

СЕЙЧАС ПРИХОДИТСЯ ТОЛЬКО МЕЧТАТЬ
В редакцию газеты «На смену!» обратилась екатеринбурженка, жительница дома на улице Красных 
Командиров, 1 Ольга Даниловна Литейщикова (по просьбе пенсионерки имя и фамилия изменены). 
Женщина возмущена тем, что с недавнего времени около ее дома практически не стало зеленых на
саждений и вся грязь и выхлопные газы с оживленной улицы летят в окна пятиэтажного дома. При 
детальном изучении выяснилось, что проблема, так взволновавшая пенсионерку, не единична, с по
добным сталкивается сегодня едва ли не каждый житель большого города и своим молчанием неглас
но одобряет их. И лишь немногие решаются высказать свое мнение. Корреспондент «НС!» отправился 
навестить Ольгу Даниловну и выяснил все подробности этой ситуации.

ли представляют нас какими-то 
разрушителями всего хорошего и 
насадителями всего самого пло
хого, что только могут себе при
думать, но это не так. Я понимаю 
стариков, которые живут здесь 
десятки лет и привыкли считать 
эту территорию своей, но оче
видно, что эта земля — муници
пальная собственность, которая 
по одобрению проекта реконст
рукции или застройки в админи
страции может быть передана в 
аренду частным лицам,как это и 
происходит в этой и в любой 
другой точках города. Такова 
жизнь.

Впрочем, как убеждают в ди
рекции торгового центра, обла
гораживание территории толком 
еще и не начиналось. По словам 
Дамира Зиннуровича, за без ма
лого год с момента сдачи в эксп
луатацию этого торгового пред
приятия (жильцы говорят, что

В огромной степени данная 
проблема связана с низкой 
энергоэффективностью отече
ственной экономики, заложен
ной еще в советские времена. 
Еще более проблема усугуби
лась в 90-е годы, когда возникли 
ценовые диспропорции между 
различными видами топлива, 
среди которых газ стал относи
тельно дешевым — а значит, и 
популярным.

В итоге, с одной стороны, 
возник фактический перерасход 
газа на неэффективных произ
водствах, а с другой — сложнос
ти с получением газа для вновь 
создаваемых современных мощ
ностей и других потребителей. 
Наилучшим образом это иллюс
трирует ситуация в электро
энергетике. Если наиболее кон
курентоспособные энергоуста
новки, работающие на газе, спо
собны обеспечивать КПД в 58%, 
то в России КПД составляет в 
среднем лишь 39%. Таким обра
зом, при увеличении данного 
показателя до 54% (что является 
одним из ключевых пунктов про
граммы развития электроэнер
гетики) для обеспечения того же 
уровня производства потребу
ется примерно на 30% меньше 
топлива.

В целом, по оценкам экспер
тов, повышение эффективности 
использования газа в России 
способно высвободить до 170 
млрд, кубометров. Для сравне
ния: в 2006 году «Газпром» по
ставил в страны Европы более 
161 млрд, кубометров. Здесь 
скрыты огромные резервы как 
по обеспечению российских по
требителей, так и по расшире
нию экспорта.

Следующее важное направле
ние связано с увеличением 

зелень исчезла в августе про
шлого года) так и не нашлось 
сколько-нибудь вменяемого под
рядчика, готового быстро и ка
чественно благоустроить терри
торию, а доверяться фирмам- 
однодневкам, где работают хал
турщики и гастарбайтеры,здесь 
не хотят.

— Да, этот вопрос не только 
юридический, но и этический. 
Поверите ли:сейчас, если и нач
нутся работы по благоустройству 
территории, не все жители с пер
вого раза захотят понять, что мы 
делаем то, чего они сами от нас 
просят. Стоит только воткнуть ло
пату в землю около оставшихся 
деревьев или попросту напротив 
их дома, как к нам придут «деле
гаты» от подъездов интересо
ваться, что это мы опять начина
ем тут делать. Все это мы уже 
проходили неоднократно, — гово
рит Мифтиев.

объемов поступающего на рынок 
газа. Речь идет о параллельном 
решении сразу трех задач.

Во-первых, это создание ин
фраструктуры для разработки 
новых перспективных газовых 
месторождений. В том числе 
речь идет о развитии добычи на 
шельфе — в частности, Штокма
новского месторождения.

Во-вторых, необходима мо
дернизация инфраструктуры, 
позволяющей транспортировать 
в Россию газ из других стран, 
прежде всего из Средней Азии. 
Такие проекты имеют большое 
значение как для самой России, 
так и для наших соседей — Ка
захстана, Туркменистана и Узбе
кистана, которым нужен надеж
ный партнер для доставки их сы
рья на рынки сбыта. Практичес
кая работа по реконструкции су
ществующих там газопроводов и 
строительству новых должна на
чаться уже в 2008 году. Кроме 
того, при наличии взаимной за
интересованности отечествен
ные компании могут инвестиро
вать и в развитие добывающей 
инфраструктуры в Средней 
Азии.

В-третьих, важнейшей зада
чей является повышение эффек
тивности использования ресур
сов добывающими компаниями. 
Так, по самым скромным оцен
кам, в России ежегодно сжига
ется не менее 20 млрд, кубомет
ров попутного газа. Следова
тельно, с одной стороны,требу
ется наладить контроль в данной 
сфере, а с другой — создать тех
нические, экономические и юри
дические механизмы,позволяю
щие использовать попутный газ 
для нужд отечественной эконо
мики.

Реализация перечисленных 
мер в целом позволяет обеспе
чить необходимые быстрорасту
щей экономике России объемы 
природного газа. Однако иметь 
топливо мало — необходимо до
ставить его потребителям. Меж
ду тем в России до сих пор не га
зифицированы многие населен
ные пункты. Это является серь
езным препятствием для разви-

— Цветов здесь почти не оста
лось, кроме двух маленьких 
клумб. У самой дороги росли со
всем молодые деревца, строите
ли их повредили, но даже не ста
ли выбрасывать, а вроде как пе
ресадили подальше от дороги, — 
продолжает демонстрировать 
мне каменные джунгли Ольга Да
ниловна. — Показать, что с 
ними стало? Вот они.

...Мы подошли к четырем де
ревьям, вернее сказать, к четы
рем засохшим стволам, которые 
безжизненно торчали из земли. 
Зрелище и впрямь неприятное. 
«Урал — это зона рискованного 
земледелия, и не наша вина, что 
не все пересаженные деревья 
прижились», — то ли в шутку, то 
ли всерьез говорят в магазине. 
По словам местных жителей, 
единственное, на что они наде
ются в условиях, когда все уже 
давно решено без них, а их жало- 

тия промышленности и жилищ
ного строительства, негативно 
сказывается на качестве жизни 
миллионов людей, особенно в 
малых городах и на селе.

Позиция партии «Единая 
Россия» по данному вопросу 
заключается в том, что газифи
кация российских регионов 
должна рассматриваться как 
один из основных приоритетов 
инфраструктурной политики. 
Сегодня масштабы соответству
ющих программ существенно 
растут. Если в 2005 году «Газ
пром» направил на решение со
ответствующих задач 5,2 млрд, 
рублей, то в 2007 году заплани
ровано выделить почти в четыре 
раза больше — 20,2 млрд, руб
лей. В общей сложности допол
нительная программа газифи
кации коснется 13 миллионов 
человек в 58 регионах. Это ста
нет значимым достижением.

Важными факторами роста 
экономики являются также про
зрачная ценовая стратегия на 
газовом рынке и наличие долго
срочных договоров поставок. 
Именно они создают гарантии 
для инвесторов и, соответствен
но, условия для модернизации 
производства и диверсифика
ции экономики. Цены на газ, ус
ловия подключения к коммуни
кациям и увеличения потребле
ния — все это должно быть про
зрачным и предсказуемым.

Газовая промышленность на 
протяжении десятилетий явля
ется одной из системообразую
щих отраслей отечественной 
экономики. За ней — труд не
скольких поколений людей, до
бывающих «голубое топливо» в 
тяжелейших условиях Крайнего 
Севера. И важно создать все 
необходимые условия для того, 
чтобы их достижения приноси
ли России, ее гражданам и 
предприятиям максимальную 
отдачу.

Борис ГРЫЗЛОВ, 
спикер 

Государственной Думы, 
председатель партии 

«Единая Россия»

бы выглядят размахиванием ку
лаками после драки, чтобы ди
рекция возведенного торгового 
комплекса, который, кстати, 
пользуется популярностью у жи
телей микрорайона, выкорчева
ла засохшие деревья и вывезла 
их на свалку.

Как и следовало ожидать, ни в 
городской, ни в районной адми
нистрациях вникать в эти про
блемы (касающиеся, как выска
залась одна из чиновниц,только 
«маленького человека») не жела
ют. При этом говорят, что резуль
тат исчезновения нескольких де
ревьев важнее и глобальнее: в 
данном случае — это двухэтаж
ный торговый комплекс, пользы и 
выгоды для бюджета от которого 
значительно больше, чем «от ка
ких-то там деревьев».

Неужели выхода нет? Но опыт 
учит нас простой мудрости: без
выходных ситуаций не бывает. 
Да, кому-то придется идти на 
уступки, в данном случае, веро
ятнее всего, именно местным 
жителям, ставшим заложниками 
этой ситуации. Видимо, им при
дется просто смириться, как с 
подобными проблемами давно 
уже мирятся жители централь
ных улиц, где зеленых насажде
ний подчас и вовсе не сыскать.

— Мы хотя и старые люди, но 
реалисты и понимаем,что стоян
ку не уберут, магазин не снесут и 
все останется так же. Но непонят
но, почему обещания строителей 
облагородить территорию до сих 
пор остались только обещания
ми, а у нашего дома так ничего и 
не сделано. Мы готовы пойти на 
компромисс, но с кем или с чем — 
с собственной совестью или с 
администрацией торгового ком
плекса? — риторически спраши
вает пенсионерка. — Но пробле
ма в том, что нам ничего и не 
предлагают.

— Благоустройство у фасада 
здания будет обязательно, ведь 
это наше лицо, здесь будут клум
бы с цветами, возможно, найдет
ся место и для деревьев, — горя
чо уверяет руководство магази
на. — А кроме того, мы ни в коем 
случае не собираемся откупаться 
от жильцов, которым, возможно, 
помешали самим фактом своего 
здесь присутствия, но уже неко
торое время распространяем 
специальные льготные купоны, 
которые дадут возможность мес
тным жителям и всем, кому те пе
редадут этот купон, неплохие 
скидки в нашем магазине.

...Только Ольге Даниловне ни
какие купоны и отговорки не нуж
ны. По утрам и вечерам она стоит 
у своего окна и с грустью смот
рит на автомобильный затор, ко
торый образуется на проспекте 
Космонавтов, на небольшой по
луразрушенный скверик, куда 
сходятся все окрестные мужики 
и молодежь, чтобы попить пива 
или выяснить отношения, и по
ливает цветы на балконе: они 
сейчас — ее единственная отра
да. А у некоторых соседей-инва
лидов нет и ее.

Максим ГУСЕВ 
Фото автора

щНУВШИЕ 
Ж И

❖Долина гейзеров на Кам
чатке, серьезно пострадав
шая от схода селя 3 июня, мо
жет быть открыта для турис
тов уже в 15—20-х числах 
июля. В настоящее время го
товятся проекты обустрой
ства в долине новых насти
лов, вертолетных и смотро
вых площадок. После согласо
вания проектов заповедник 
сделают безопасным для по
сещения туристов.

❖ Израильское правитель
ство на своем заседании ре
шило передать палестинским 
властям налоговые поступле
ния, собранные в пользу ав
тономии и замороженные 
после прихода к власти дви
жения ХАМАС. Перечисление 
этих денег Палестине было 
одним из главных требований 
движения ФАТХ.

❖ Палата представителей 
Конгресса США наложила за
прет на оказание финансовой 
помощи Саудовской Аравии. 
Свертывание всех действо
вавших в этом направлении 
программ предусмотрено по
правкой к законопроекту о 
финансировании американ
ских расходов на внешнепо
литические цели в 2008 году.

❖ Зампред правления 
«Газпрома» Александр Мед
ведев и генеральный управ
ляющий концерна Eni Паоло 
Скарони подписали в Риме 
меморандум о строительстве 
и эксплуатации газопровод
ной системы «Южный поток», 
которая пройдет по дну Чер
ного моря и будет использо
ваться для поставок газа в 
Италию.

❖ С 1 января 2008 года де
путаты КПРФ, а также 
партийные руководители бу
дут от 10 до 30 процентов сво
ей зарплаты перечислять в 
финансовый фонд, возродив 
когда-то существовавшее по
нятие партмаксимума. Глава 
партии Геннадий Зюганов бу
дет отчислять в фонд ежеме
сячно свыше тысячи долла
ров.

❖ В своем втором видео
обращении похищенный в 
секторе Газа корреспондент 
Би-би-си Алан Джонстон зая
вил, что при попытке его ос
вобождения он будет убит. 
«Как вы можете видеть, на 
мне надет пояс со взрывчат
кой. Похитители обещают 
взорвать его в случае любой 
попытки штурма этого места», 
— говорит Джонстон.

❖ Мумия возрастом около 
трех тысяч лет обнаружена 
археологами. Открытие было 
сделано в захоронении номер 
99 в Долине царей (в 700 ки
лометрах южнее столицы 
страны Каира) группой ис
следователей из Кембридж
ского университета. Мумия 
принадлежит верховному 
жрецу бога Амона из Луксора 
по имени Сеннефер, живше
му во времена XVIII династии.

❖ «Наше Радио» объявило, 
что «Нашествие-2007» прой
дет с 3 по 5 августа 2007 года 
на аэродроме города Киржач 
во Владимирской области. 
Концерты будут проходить на 
трех сценах: Центральной, 
Северной и Южной. По заяв
лению организаторов, в 2007 
году территория «Наше
ствия» будет способна вмес
тить 200000 посетителей.

❖ Турнир в Уимблдоне, 
стартовавший 25 июня в Лон
доне, будет проходить в усло
виях повышенных мер безо
пасности. Британские спец
службы получили информа
цию о том, что в ходе теннис
ного турнира может произойти 
теракт с применением зами
нированного автомобиля. Та
кие теракты — излюбленная 
тактика иракских боевиков.

❖ Устойчивость человека к 
древнему ретровирусу, зара
жавшему приматов, напря
мую связана с беззащитнос
тью представителей вида 
Homo sapiens перед ВИЧ. К 
таким выводам пришли аме
риканские исследователи, 
восстановившие структуру 
древнего вируса и сравнив
шие на его примере системы 
антивирусной защиты чело
века и приматов.

❖ Двадцать человек погиб
ли в Танзании в результате 
столкновения микроавтобуса 
и тяжелого грузовика. Авария 
произошла близ города Ару
ша на севере страны.Гружен
ный песком 18-тонный грузо
вик пытался совершить об
гон, однако маневр не удался, 
и тяжелая машина врезалась 
в микроавтобус. 19 пассажи
ров автобуса погибли на мес
те, еще один скончался по
зднее.

❖ Более 220 человек погиб
ли в пакистанском городе Ка
рачи в результате несчастных 
случаев, вызванных сильней
шим ливнем, обрушившимся 
на город в пятницу. Об этом 
заявили сегодня власти па
кистанской провинции Синд, 
центром которой является 
Карачи. Общий список по
гибших насчитывает 223 че
ловека.

По материалам 
Интернета
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КУКЛЫ НЕ СТАРЕЮТ
ПЕРВОМУ В ЖИЗНИ ЧЕЛОВЕКА ТЕАТРУ - 75 ЛЕТ

Екатеринбургский театр кукол завершил свой юби
лейный 75-й сезон. Вдень закрытия сезона в теат
ре был устроен торжественный вечер. Звучали по
здравления, вручались подарки, не умолкали вос
поминания...

Официально день рождения театра должен отме
чаться осенью. 6 ноября 1932 года постановлением го
родского исполнительного комитета было утверждено 
самостоятельное существование Театра кукол. До этого 
в городе работала группа энтузиастов-кукольников, 
ставила спектакли на сцене ТЮЗа, выступала в разных 
клубах. Первой работой новорожденного театра стала 
постановка «Письмо из Италии». Позже она была снята 
с репертуара, название удалили даже из архивных до
кументов, потому что режиссер Смельский был объяв
лен врагом народа и расстрелян.

Первые годы жизни театра были самыми тяжелы
ми. Труппа несколько раз распускалась, театр, не имея 
своего дома, скитался по большим дорогам, как в ста
рину балаганщики-петрушечники. Машина, обтянутая 
брезентом, колесила по городу и окрестностям, разво
зила добрые сказки. Их ставил режиссер Сергей Ско- 
белин.

С его помощью в годы войны куклы получили право 
вписать в свою биографию фронтовые подвиги. Отпра
вившись на фронт, Скобелин взял с собой своего люби
мого Петрушку. Кукла «распевала» частушки, сочинен
ные Скобелиным, колотила своей дубинкой гитлеровс
ких генералов и самого фюрера. Ширмой для кукольных 
спектаклей служила плащ-палатка, которую держали 
два бойца. За время войны были подготовлены и пока
заны 58 программ «Боевой Петрушка». Скобелин воевал 
в мотопехоте. В октябре 1942 во время налета его колон
на попала под обстрел. Скобелин был ранен, а Петрушке 
пуля прошла через голову навылет. И Скобелин сделал 
своему боевому другу красную нашивку в знак боевого 
ранения.

50-е годы стали временем творческого становления 
театра. Труппа пополнилась молодежью. В то время ни 
одно учебное заведение не готовило актеров-куклово
дов. Чтобы молодые артисты могли получить необходи
мое профессиональное образование, на базе театра 
была организована студия. Первыми студийцами стали 
Анатолий Герасимов, Галина Шатковская, Ирина Граче
ва. Труппа обреталась тогда в небольшом помещении на 
Ленина, 15. Нижний этаж занимали мастерские, репе

тиционные и бухгалтерия. Там же был и зрительный 
зал, а на втором этаже располагались жилые кварти
ры. С увеличением репертуара места в театре хрони
чески не хватало. И в 1964 году после 32 лет скитаний у 
театра появился собственный дом на улице Мамина- 
Сибиряка. На новом месте театр открылся постановкой 
спектакля «Катькин день».

В 80-е годы маленькая сцена стала плацдармом 
больших экспериментов. Впервые в истории кукольно
го театра нашей страны актеры вышли из-за ширмы, и 
так спектакли обрели новое измерение, новые воз
можности. Привлеченные шансом творческой реали
зации, в труппу нашего Театра кукол стремились по
пасть артисты из столиц. Екатеринбург задавал ритм 
театральной жизни России.

— Взятую тогда высоту театр удерживает по сей 
день, — сказал глава Екатерин
бурга Аркадий Чернецкий. — 
Театр стал лабораторией ку
кольного искусства. На наши но-

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ...
ПОЧТОВОГО ЯЩИКА

имАТНЫЙ

вации ориентируется 
ный мир страны.

— Сколько я себя 
столько в моей жизни

куколь-

ПОМНЮ, 
присут-

ствует Театр кукол, — говорил 
ректор Гуманитарного универ
ситета Лев Закс. — В детстве я 
ходил во Дворец пионеров, 
смотрел их спектакли на летней 
эстраде и погружался в состоя
ние безграничного счастья. Это 
счастье сопутствует мне до сих 
пор, когда я вхожу в этот театр. 
Этот театр — первый и главный 
для человека, здесь нам впер
вые языком искусства расска
зывают о том, что такое хорошо 
и что такое плохо. Здесь серьез
ный разговор о важнейших в 
жизни вещах соединен с чисто
той и наивностью детского 
взгляда на мир. Не найдется ни 
одного нормально, душевно 
здорового человека, который не 
любил бы кукольный театр.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

ЕКАТЕРИНБУРГ. «Как называли по
чтальонов в XIX веке? Где они 
жили? Что служило их главным ат
рибутом?» — эти и другие вопросы 
звучали на необычной викторине в 
музее писателя Ф.М. Решетникова 
в прошлую среду. Здесь торже
ственно отмечали день рождения 
екатеринбургского Почтового ящи
ка. Праздник проводился для ребят 
из детских домов и кадетских 
классов, которые в учебном году 
участвовали в конкурсе «Лучший 
урок письма».

Подобные именины проводятся 
впервые, да и точная дата появления 
почтовых ящиков в нашем городе, как 
говорят историки, не известна, пер
вое упоминание об этом относят к лету 
1872 года. В 1874 году было подано 
письменное прошение об увеличении 
количества ящиков, в чем было высо
чайше отказано. Тем не менее к 1884

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный арбитр 
Владимир ЖЕЛТОНОЖКО

ДВУХХОДОВКИ
В этом номере мы публикуем 

задачи, 
созданные в конце 60-х годов 

прошлого века. 
То есть это 

уже вполне современные 
задачи.

Валерий СЮТКИН:

году их было уже 11.
Сейчас в России введены определенные нормативы количества почто

вых ящиков: от двух до четырех на 1 квадратный километр жилой террито
рии. Сегодня в нашем городе 531 почтовый ящик. Самый первый отече
ственный появился в 1848 году в Санкт-Петербурге, но запатентовано это 
изделие было только в Филадельфии через десять лет.

Празднование дня рождения почтового ящика началось с костюмиро
ванного представления, экскурсии в мир почтальона Екатеринбурга XIX 
века. Ребята узнали, что почтальон, которого тогда называли ямщиком, пе
реезжал с места на место, а ночевал в специальных почтовых домах. Жало
вание его тогда составляло три рубля в месяц, в то время как швея, напри
мер, зарабатывала пять рублей. Поэтому нередко почтальоны ходили в 
дырявых шинелях, а главным атрибутом своим считали колокольчик на 
дуге у лошади, который оповещал о прибытии почты. Еще у них всегда был 
с собой сундук, в котором они возили все свои вещи и карту, там было 
потайное дно.

— Нам все очень понравилось, особенно интересен рассказ про «чер
ные кабинеты» — были, оказывается, такие в почтовых домах, там неле
гально вскрывали и читали некоторые письма, — поделился своими впе
чатлениями тринадцатилетний Андрей.

Продолжилось празднование первыми историко-почтовыми чтения
ми, в которых приняли участие городские краеведы и музейные работни
ки. Их выступления были посвящены развитию почтовой связи в нашем 
городе.

Катерина РЕВУС 
На фото автора: первый в Екатеринбурге почтовый ящик

№ 161. В. Коваленко

№162. А. Дзекцер

«Футбол — это бой гладиаторов!»
В Екатеринбург популярный российский эстрадный певец и музы
кант Валерий Сюткин («Браво», «Сюткин и К°», «Сюткин-бэнд») при
летел всего на несколько часов — по приглашению руководства од
ной из парфюмерных компаний. И с журналистами, будучи в страш
ном цейтноте (утром следующего дня он должен был улетать в Па
риж, а оттуда — на международный фестиваль «Черешневый лес» в 
Италию), встречаться не собирался.
Но для нашего спортивного обозревателя все же сделал исключе
ние. Как выяснилось, 49-летний Сюткин является большим поклон
ником спорта, о котором может говорить часами.

№ 163. М. Локкер, 
В. Мельниченко

— Валерий, главный герой 
популярной польско-советской 
кинокомедии 80-х годов «Дежа 
вю», гангстер из Чикаго Джон 
Поллак, утверждал в фильме, 

*о имеет три пристрастия: 
мжаз, бокс и секс. О после
днем, как и о музыке, говорить 
не будем — это темы для от
дельных бесед. А вот о боксе — 
спрошу. Каково ваше мнение о 
телевизионном шоу «Первого 
канала» «Король ринга»? Вам 
понравился «мордобой» в ис
полнении известных артистов 
кино, цирка и эстрады?

— К сожалению, ни одного вы
пуска «Короля» я, по причине 
чрезвычайной занятости на ра
боте, еще не видел. А вообще, 
бокс, как и другие качественные и 
зрелищные спортивные едино
борства, мне всегда нравился. Но 
— только как зрителю, сам я им 
никогда не занимался и на ринг 
точно не выйду ни за какие день
ги.

— В детстве тоже не дра
лись?

— Нет, хотя и жил в одном из 
самых хулиганских районов Мос
квы — на Хитровке. В то время, 
пока мои друзья и сверстники 
махали кулаками на улице, я, как 
настоящий столичный пижон, 
учился играть на гитаре.

— Валерий, лет десять на
зад я видел вас на стадионах в 
Кургане и Екатеринбурге. Вы 
тогда играли за знаменитую 
футбольную команду звезд 
российской эстрады «Стар- 
Ко». Любовь к кожаному мячу 
за это время не прошла?

— И даже усилилась! Ради 
того, чтобы посмотреть трансля
цию хорошего футбольного по
единка, я, как и прежде, могу по
жертвовать многим. Скажем, не 
так давно с огромным удоволь
ствием посмотрел первую игру 
полуфинала Лиги чемпионов 
«Манчестер Юнайтед» — «Милан» 
(3:2 в пользу англичан. — Прим. 
Ю.О.). По эмоциям, по антуражу, 
по степени самоотдачи футболи
стов, это был не просто матч вы
сочайшего уровня. Я увидел на 
телеэкране настоящее Искусство 
с большой буквы.

— За «СтарКо» продолжаете 
выступать?

— Нет, я играл только в самом 
первом ее составе.

— А как вообще в ней оказа
лись?

— О, тут целая история! Начну 
с того, что футболом всерьез ни
когда в жизни не занимался. В 
специализированную футболь
ную школу, как, скажем, Сергей 
Беликов, тоже не ходил, играл 
только во дворе.

— В полузащите?

— В воротах. Причем и в фут
больных, и в хоккейных.

— Предпочитали защищать
ся?

— Просто еще в детстве мне 
нравилось, что называется, ори
гинальничать, а не быть одним из 
многих... И когда в 80-х я пришел 
в группу «Зодчие», то сразу же 
попал в «сферу влияния» большо
го любителя футбола Юрия Да
выдова. Вы, наверное, знаете, что 
Юра не только президент и капи
тан «СтарКо», но и практически 
незаменимый голкипер этой ко
манды. Так что в ворота я вставал 
только в тех редких случаях, когда 
наш капитан получал травму, а в 
основном играл в поле.

— И, по-моему, неплохо!
— Спасибо, но вы мне льстите. 

Выделялся я,разве что,неплохой 
физической подготовкой. А вот 
индивидуальной футбольной тех
ники мне, увы, и не хватало.

— Ну, для выступлений в лю
бительских шоу-матчах и тур
нирах высокая техническая 
оснащенность совсем не обя
зательна, достаточно, навер
ное, только желания и азарта?

— Согласен. Тем более что 
очень уж яркой техникой, судя по 
всему, не обладают и многие про
фессиональные российские фут
болисты. (Смеется.)

— Зато у вас, слышал, име
ется очень даже неплохая тех
ника высокоинтеллектуальной 
игры под названием «биль
ярд»? Какой из его многочис
ленных видов предпочитает 
экс-футболист «СтарКо» Ва
лерий Сюткин?

— «Русский»! Буквально позав
чера мы вернулись из Алма-Аты, 
во Дворце спорта которого как 
раз проходил финальный турнир 
Кубка мира по русскому бильяр
ду.

— Вы тоже там играли?!
— Нет, мой коллектив («Сют- 

кин-бэнд». — Прим. Ю.О.) зани
мался тем, что именуется «музы
кальное сопровождение». А вооб
ще, я довольно хорошо знаком со 
многими игроками и руководите
лями Федерации бильярдного 
спорта России — Евгением Ста- 
левым, Игорем Барсковым, Геор
гием Митасовым. Кстати, побе
дителем казахстанского турнира 
стал бильярдист из Харькова 
Александр Паламарь, чья манера 
игры несколько напоминает мою: 
Саша тоже не прочь «попижо- 
нить», сыграть эффектно и кра
сиво. Я вообще обожаю тех, кто 
играет за столом с некой «чер
товщинкой», зрелищную, а не гру
бо на результат. Как, скажем, в 
боксе, где после ухода с профес
сионального ринга Майка Тайсо
на практически не осталось лю-

дей, в большей степени работаю
щих не на результат, а на публику, 
настоящих артистов.

— Как вам, кстати, наш Че
ловек-Гора — недавно повер
женный с чемпионского трона 
Николай Валуев?

— При всем моем патриотиз
ме, уважении и симпатиях к Ни
колаю, я продолжаю считать, что 
в центре всеобщего внимания и в 
ореоле славы он находится бла
годаря в большей степени своим, 
физическим данным, нежели 
умению боксировать зрелищно и 
красиво. Так, как это умел тот же 
Тайсон. Грубо говоря, Валуев 
прекрасно умеет таскать рояль, а 
не играть на нем...

— «Покатать шары» за сто
лом любят многие известные 
российские актеры и музыкан
ты — Андрей Макаревич, Нико
лай Расторгуев, Леонид Агу-

и вообще, бильярд, на мой 
взгляд, очень демократичный 
вид спорта, победить в котором 
способен каждый. В отличие, на
пример, от футбола, где почти 
всегда выигрывает тот, кто силь
нее и опытнее.

— Любопытно, а с какими 
музыкальными направления
ми вы можете сравнить биль
ярд и футбол?

— Первый, по-моему, весьма 
^близок к этакому вдумчивому 
джазу, поскольку в нем в доста
точной мере присутствует эле
мент импровизации. Что же каса
ется футбола, то по своим эмоци
ям, по цене забитого или пропу
щенного гола, это настоящая игра 
номер один. Убежден, что футбол 
настолько великое зрелище, что 
вполне сопоставим, скажем, с 
корридой в Испании или с древ
неримскими боями гладиаторов.

ным неудачам. Надеюсь, что в 
Москве команда другого вашего 
земляка-уральца Вячеслава 
Быкова сумеет взять убеди
тельный реванш за олимпийс
кие неудачи у чехов и финнов 
(увы, но надежда Валерия сбы
лась только на 50 процентов; 
финнам россияне вновь уступи
ли. — Прим. Ю.О.).

— Есть у вас друзья-спорт
смены?

— Да, например, президент 
российской профессиональной 
велокоманды «Тинькофф. Кре
дитные системы» Олег Тиньков и 
наш замечательный фигурист 
Илья Авербух.

— Кандидат в мастера 
спорта по велогонкам Тинь
ков, случайно, не приглашал 
вас «поболеть» за свою коман
ду на ближайшей «Джиро»?

— Более того, минувшим ле
том, когда вместе с Игорем Бут
маном и Дмитрием Маликовым я 
отдыхал в Италии, где и базиру
ется команда Тинькова, мы с Оле
гом совершили небольшой вело
пробег. Правда, мне, как любите
лю, Тиньков дал «прогулочный» 
велосипед, а вот себе — настоя
щий.

— А каким, интересно, «вет
ром» вас занесло в фигурное

тин, Леонид Ярмольник, Алек
сандр Малинин, Сергей Нико
ненко, Александр Пороховщи
ков, Сергей Шакуров, Борис 
Хмельницкий, Элина Быстриц
кая, Александр Ширвиндт, 
Владимир Долинский и дру
гие. Интересно, а кто из всех 
вас «самый-самый»? Кто наи
более достоин звания и славы 
лучшего артиста-бильярдиста 
страны?

— На этот вопрос я отвечу вам 
словами моего директора. Когда 
его так же попросили назвать 
лучшего, он «скромно» ответил: 
«Такой игрок стоит перед вами!» 
(Смеется. ) Шутка. А если серьез
но, то бильярдные «сражения» с 
теми же Макаревичем или Яр
мольником как раз и хороши сво
ей непредсказуемостью, когда 
побеждает то один, то другой. 
Впрочем, возможно, что дело 
здесь не в нашем мастерстве, а 
просто в хорошем воспитании. Да

Исходя из этого к футболу и нуж
но подбирать соответствующую 
музыку — резкую, жесткую, даже 
несколько агрессивную.

— Валерий, пока мы с вами 
беседуем, в Москве начался 
третий игровой день чемпио
ната мира по хоккею — виду 
спорта, к которому, насколько 
я знаю, вы тоже очень нерав
нодушны. Матч открытия, в ко
тором сборная России со сче
том 9:1 разгромила датчан, 
посмотреть удалось?

— Не сумел,как раз находился 
на сцене. О чем, узнав результат, 
очень пожалел, поскольку хоккей 
действительно здорово уважаю. 
Кстати, год назад я две недели 
был на зимней Олимпиаде в Ту
рине, где «вживую» видел все 
игры с участием хоккеистов 
сборной России. Вместе со все
ми радовался красивым побе
дам екатеринбуржца Павла Да
цюка и К0 и огорчался их финиш-

катание? Имею в виду ваше на
шумевшее участие в телевизи
онном проекте «Первого кана
ла» «Звезды на льду», где вы 
выступили в паре с женой про
дюсера шоу Ильи Авербуха — 
заслуженным мастером 
спорта Ириной Лобачевой.

— Так этот самый продюсер и 
поспособствовал. (Смеется.) С 
Ильей мы познакомились еще на 
Олимпиаде-2004 в Афинах, потом 
несколько раз встречались в 
Москве и на Играх в Турине. Ну а 
что касается «Звезд на льду», то 
поначалу я всерьез считал, что 
речь идет только лишь о каком-то 
кратковременном сотрудниче
стве. Помню, что Авербух спро
сил меня: «На коньках катаешься, 
поможешь мне в проекте?»

— Вы сразу согласились?
— Да, поскольку был убежден в 

том, что максимум, что от меня 
потребуется, это спеть на льду. 
Что, кстати, действительно про

изошло — на церемонии откры
тия.

— А оказалось?
— А оказалось, что нужно ввя

зываться в настоящую авантюру 
и выступать в серьезном турни
ре. Да еще и на коньках для фи
гурного катания, на которых я 
прежде никогда даже не стоял — 
в отличие от хоккейных.

— Своим выступлением в 
паре с Ириной Лобачевой, 
признанным болельщиками и 
специалистами одним из наи
более ярких и зрелищных, ос
тались довольны?

— Знаете, больше всего меня 
порадовало то, что сумел вовре
мя покинуть проект, от которого 
очень устал. Красиво уйти — это 
ведь тоже большое искусство...

— Согласен. Не обидно было 
проиграть, катаясь в дуэте со 
знаменитой фигуристкой, да 
еще и с супругой главного 
организатора шоу?

— Да все в порядке! Лично мне 
с самого начала было понятно, 
что основными претендентами на 
победу являются пары, которые в 
итоге и стали призерами — Тать
яна Навка/Марат Башаров, Инге- 
борга Дапкунайте/Александр Жу
лин, Анна Большова/Алексей Ти
хонов и Екатерина Гусева/Роман 
Костомаров. Все остальные, 
включая и нашу, были готовы го
раздо хуже, и это, разумеется, 
заметили и судьи, и болельщики.

— Слышал, что у вас в семье 
сразу две Виолы — жена и де
сятилетняя дочь. Виолу-млад- 
шую к занятиям спортом при
общаете?

— Раньше она немного увлека
лась конным спортом, ходила на 
тренировки в частный клуб. А не 
так давно мы с Виолой осваивали 
горнолыжную трассу в... Объеди
ненных Арабских Эмиратах.

— Виртуальную?
— Самую что ни на есть реаль

ную! Она расположена на терри
тории одного из универмагов в 
Дубае и отгорожена от внешнего 
мира и жаркого солнца специ
альным стеклом. Заплатив по 70 
долларов и купив по майке с 
длинными рукавами, мы на два 
часа получили в свое полное рас
поряжение не только комбинезо
ны, ботинки, лыжи и трассу, но и 
колоссальное удовольствие.

P.S. С 24 июня по 4 июля в 
Сочи проходит первый чемпио
нат мира по футболу среди арти
стов под названием «Арт-футбол» 
с участием 16 команд. В составе 
сборной России, которая на пер
вом этапе встречается с команда
ми Румынии, Украины и Брази
лии, выступают экс-капитан мос
ковского «Спартака» и нацио
нальной сборной России Виктор 
Онопко, Юрий Давыдов, Крис 
Кельми, Влад Топалов, Сергей 
Крылов, Пьер Нарцисс, Влади
мир Пресняков-старший, а также 
Валерий Сюткин и другие попу
лярные артисты-футболисты.

Юрий ОВОДОВ
На снимках: 

певец и музыкант 
Валерий Сюткин не прочь 

сыграть в футбол 
и на гитаре 

вместе с олимпийским 
чемпионом по фигурному 

катанию Евгением Плющенко; 
«СтарКо» на стадионе 

в Екатеринбурге 
(Сюткин — шестой справа 

в верхнем ряду). 
Фото из архива «НС!»
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•'•Ума Турман объявила о 
помолвке. Ее избранником 
стал малоизвестный актер Дэ
вид Уайтт.

По свидетельству знакомых 
актерской парочки, возлюблен
ные выглядят абсолютно счаст
ливыми и строят планы совмест
ной жизни. Тот факт, что еще че
тыре месяца назад Ума была с 
другим, похоже, совершенно за
быт. Впрочем, помолвка — еще 
не женитьба и вовсе не гаранти
рует долгой идиллии.

❖ Как ни запугивали журна
листов судебные власти, ин
формация из тюрьмы, в кото
рой Пэрис Хилтон отбывает 
наказание за вождение в не
трезвом виде, просачивается 
а прессу.

Опубликовано содержание 
телефонной беседы знаменитос
ти с одним из репортеров. В ходе 
разговора неугомонная красот
ка, в частности, сказала,что «бо
лее чем довольна условиями со
держания». И добавила, что в 
принципе ей было бы достаточно 
и подушки на ночь, но тюремная 
администрация таким спартанс
ким минимумом все же не огра
ничивается. Пояснила Хилтон и 
причину столь благодушного от
ношения к собственному заклю
чению: «Я считаю, что оно пойдет 
мне на пользу и изменит мою 
жизнь навсегда. До этого я ис
пользовала свою известность 
только на потеху публике, теперь 
же думаю, что собственную сла
ву можно использовать на благие 
дела». Пока на общественно по
лезные работы — уборку тюрем
ной территории — ее пригово
рил суд.

❖ В США идет судебный 
процесс против видеопира
тов.

И на сей раз потерпевшей 
стороной выступают российские 
кинематографисты, а ответчики 
— американские производители 
видеопродукции. Предметом 
разбирательства стали шедевры 
советского кинематографа, не
правомерно распространяемые 
по территории Штатов. Среди 
трех сотен наименований — ко
медии Леонида Гайдая и Эльдара 
Рязанова, например. В том, что 
вердикт суда будет в пользу «на
ших», нет сомнений, а главная 
интрига в том, какой суммой ре
шат ущерб возмещать. Пока на
зывается цифра в 60 миллионов 
долларов.

❖ Многочисленные случаи 
нападений домашних собак на 
собственных хозяев и прохо
жих наконец заставили озабо
титься российские власти.

Решено составить список по
род, которые рядовым гражда
нам запретят заводить. А пока 
работа над списком идет, пред
ложено ввести жесткий контроль 
за владельцами потенциально 
опасных собак: проверять, на
сколько серьезно они озабоче
ны воспитанием своих агрес
сивных питомцев, в каких усло
виях их содержат и как обеспе
чивают безопасность окружаю
щих во время прогулок своих 
собачек — не забывают ли на
деть на Шарика поводок и ошей
ник. Известно, что в черный спи
сок уже включены мастифы, ри
зеншнауцеры, питбули, бульте
рьеры, доберманы.

❖ В Великобритании прохо
дит подготовка к концерту в 
память принцессы Дианы.

Выступить на таком меропри
ятии готовы самые популярные 
в стране исполнители, но орга
низатор концерта — принц Уиль
ям — особый упор делает на мо
лодежь. В частности, известно, 
что он лично связался с молодой 
соул-певицей Джосс Стоун и 
уговаривал ее принять участие в 
концерте. Уговаривал столь на
стоятельно, что заставил сплет
ников судачить: причиной дол
гих телефонных разговоров ста
ли личные симпатии, а вовсе не 
организационные вопросы. 
Впрочем, когда английские жур
налисты попытались получить 
подтверждение этой версии у 
самой Стоун, двадцатилетняя 
девушка отшутилась, сказав, что 
и рада закрутить роман с особой 
королевских кровей, но, увы, он 
с ней обсуждал лишь предстоя
щий концерт, на котором Джосс, 
кстати, выступить-таки согласи
лась.

•>В Москве в выходные про
шел межрегиональный фести
валь «Гэрой нашего времени».

На сцене «Лужников» в тече
ние десятка часов в режиме 
«нон-стоп» выступали начинаю
щие рок-коллективы со всех кра
ев России. По задумке организа
торов фестиваля (а самое актив
ное участие в организации при
нимали наши бравые уральские 
ребята — братья Самойловы), 
данное мероприятие должно 
поддержать хиреющее под дав
лением тотальной коммерциали
зации отечественное рок-движе
ние. Дюжину участников фести
вальных концертов выбирали из 
обширного списка претенден
тов. А чтобы поддержка молодой 
поросли была более эффектной, 
выступления начинающих пере
межали мини-концертами состо
явшихся рок-групп: «Ночных 
снайперов», «Пилота», «Butch», 
«Би-2» и, конечно же, «Агаты 
Кристи».

Антон КАПТЕЛОВ

ВЕРТИКАЛЬ
СОСТЯЗАНИЕ ЗА ЗВАНИЕ ПОБЕДИТЕЛЯ VII ОБЛАСТНОГО 
ЧЕМПИОНАТА КРОССВОРДИСТОВ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

Когда в 1999 году заместитель 
редактора газеты «На смену!» 
Олег Балезин провел первый об
ластной чемпионат кроссвордис
тов, он и не предполагал, что вы
ступил в роли спасателя потер
певшей крушение в конце 90-х 
годов мощной кроссвордистской 
флотилии Николая Рундквиста. 
Кандидат наук, человек энцикло
педических знаний, Рундквист 
создал газету «Тихий час» с от
личными по качеству кроссвор
дами. Начал проводить чемпио

наты Екатеринбурга и области, 
где сражались, если так можно 
выразиться, элитные подразде
ления громадной армии любите
лей кроссвордов. Победители 
этих боев, двух- и трехкратные 
чемпионы, отряхнув пыль с дос
пехов, приняли участие в VII обла
стном чемпионате газеты «На 
смену!». История их участия в нем 
связана с именем нашего давнего 
читателя — победителя VI чемпи
оната, неоднократного участника 
и призера различных состязаний,

в том числе чемпионата Белорус
сии, Бориса Григорьевича Клима- 
шенка. Именно ему принадлежит 
за-слуга, что весь цвет кроссвор
дистов был в эту субботу на на
шем очном туре.

Александр Ситников, Геннадий 
Руссович и Борис Климашенок 
уже писали нам о высоком уров
не кроссвордов Вячеслава Со
ловьева и благодарили газету за 
то, что она отошла от надоевших 
стандартов и сделала такой по
дарок профессионалам.

— Составить хороший крос
сворд — очень трудоемкое дело, 
— отмечает Климашенок. — Кро
ме этого, нужен талант: умение 
чувствовать слово, его запах и 
цвет, если хотите.

— Вот я однажды составил 
кроссворд, долго мучился, — сме
ется Ситников. — Думал, «зубры» 
его никогда полностью не разга
дают, а они его за час легко сдела
ли. Вячеслав Евгеньевич — талан
тливый составитель. Это здорово, 
что редакция нашла и пригласила 
такого автора!

В кроссвордах есть понятие 
угла и ключевого слова в нем. 
Иногда, ошибившись в этом сло
ве, рушишь весь угол. Придумать 
ключевое слово, чтобы запутать 
игрока, — очень хитрое дело.

Например, в этом финале было 
загадано слово из пяти букв —- 
«верный друг». С ходу мне в голову 
сразу три пришло: кунак, амиго и 
кореш, а оказалось — пилад. Я на 
этом пиладе застопорился капи
тально. А знаете, как отгадал? 
Жвачку выплюнул! Это нам давно 
еще Рундквист советовал, жевать 
жвачку во время разгадывания, 
мозги якобы лучше работают. Вы 
когда сказали, что пять минут на 
решение осталось, я жвачку вы
плюнул и сразу слово отгадал!

Смех-смехом, а Александр Сит
ников из Нижнего Тагила стал по
бедителем VII областного чемпио
ната кроссвордистов газеты «На 
смену!». Мы его от души поздрав
ляем, так же как и второго, и тре
тьего призеров — Андрея Киреева 
и Бориса Климашенка из Екате
ринбурга.

— Борис Григорьевич, не рас
строились, что такую команду са
гитировали на чемпионат и стали в 
результате только третьим, а в 
прошлом году были чемпионом?

— Нет, конечно, для меня приз 
не главное. Главное — встреча и 
игра со старыми друзьями. Да и 
все еще впереди! Лишь бы чемпи
онат продолжался, а мы бы с удо
вольствием ломали голову, что та
кое, например, «...не пиво, в рот 
не вольешь». Никто нынче в фина
ле из наших умников не угадал, а 
ведь речь шла о науке.

— Когда был кроссвордный 
бум, — вспоминает Александр 
Ситников, — и кроссворды печа
тали почти все издания, в том чис
ле «На смену!», я обратил внима
ние на одну деталь: обычно зада
ния для кроссворда печатают сна
чала по горизонтали, а потом по 
вертикали, и только «На смену!» 
делала наоборот — сначала — 
вертикаль!

Наверное, для нас вертикаль 
главнее. Вертикально — значит к 
вершине. К вершине творчества, 
мастерства, цели. Желаем нашим 
читателям достичь своей высоты. 
И до новых встреч в следующем, 
VIII чемпионате!

Екатерина ЛИСЕЦКАЯ
На снимках: (вверху слева 
направо) Андрей Киреев, 

Александр Ситников, Борис 
Климашенок; 

(внизу) участники чемпионата
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Турфирма «Ят<1ант+»
ул. Добролюбова, 96, 
тел.: (343) 376-46-00, 376-55-10.

Турция, Египет, Болгария, Греция, Италия, ОАЭ, 
Испания, Хорватия, Черногория, Кипр, Австрия, 
Великобритания, Чехия, Франция, Скандинавия и др.
Автобусные туры по Европе
(в том числе с отдыхом на море)
Теплоходные круизы
по Волге
Черноморское побережье 
Экскурсионные туры 
по России:
Санкт-Петербург (3—10 дней) 
«Золотое кольцо» (2—5,8 дней) 
Москва
Базы отдыха 
и санатории Урала

Какое время - такие пьесы
УЧАСТНИКИ «ЕВРАЗИИ» ПИШУТ О СЧАСТЬЕ

20 июня были подведены итоги 
и награждены победители 
Международного конкурса дра
матургов «Евразия».

В нынешнем году у «Евразии» 
юбилей — конкурс проводился в 
пятый раз. За это время благода
ря «Евразии» множество пьес об
рели сценическое воплощение, а 
их авторы — признание зрителей 
и критики. Год от года количество 
участников растет пусть не с оше
ломляющей резкостью, но ста
бильно и неуклонно. Если на пер
вый конкурс было прислано 120 
пьес от сотни авторов, то в ны
нешнем году жюри пришлось чи
тать и оценивать 256 драматурги
ческих произведений. Их авторы 
— жители России, Украины, Бело
руссии, Казахстана, Литвы, Арме
нии, Грузии, Финляндии, Азербай
джана. Был даже участник из ин
дийского города Мумбай, чем со
здатель и бессменный председа
тель жюри «Евразии» Николай 
Коляда особенно гордится.

В номинации «Свободная 
тема» в этом году лучшими оказа
лись пьесы екатеринбуржца Лео
нида Андронова «Монологи о кар
ме успешности» и уроженки 
Санкт-Петербурга Ольги Погоди
ной «Глиняная яма». Вторые при

зы получили ростовчанин Сергей 
Медведев за пьесу «Парикмахер
ша» и петербуржец Олег Михай
лов за произведение «Мои мерт
вецы». Третьи призы достались 
москвичам Александру Молчано
ву за «Дневник шахида» и Анне 
Андреевой за работу 
«FORTOCHKA». В номинации 
«Большая сцена» победил тольят- 
тинец Вадим Леванов с пьесой 
«Святая блаженная Ксения Пе
тербургская в житии». Вторые ме
ста заняли «Горячая точка» Дианы 
Балыко из Минска и «Мойщики» 
Павла Казанцева и Ярославы Пу- 
линович из Екатеринбурга. Два 
третьих приза были вручены Гри
горию Егоркину из Магнитогорс
ка, автору пьесы «Путем прямого 
голосования» и Болоту Шириба- 
зарову из Ханты-Мансийска за 
драму «Прощай, Маньчжурия». А в 
номинации «Пьеса-сказка» жюри 
решило никого не награждать, 
хоть и было прислано на конкурс 
28 работ, претендующих на ска
зочность.

— Три года назад было много 
жестоких, шокирующих пьес, в 
прошлом году появилось огром
ное количество пьес о любви, а в 
этом большая часть работ — о се
мье, о женском счастье. Видимо,

какое время —• такие и песни, — 
рассуждает Николай Коляда.

Второй раз в рамках «Евразии» 
проводится конкурс молодых ки
нодраматургов «Страна» от Свер
дловской киностудии и киноком
пании «Страна». На него поступи
ло более двух сотен работ от де
бютантов и матерых профессио
налов, и организаторы конкурса 
радостно отмечали качественный 
рост участников.

Конкурсанты соревновались в 
номинациях «Боевики», «Мело
драмы» и «Авантюрные комедии». 
Для организаторов конкурса глав
ным требованием было наличие в 
сценариях оригинальной идеи и 
возможность уложить будущий 
фильм в бюджет киностудии.

Из боевиков жюри конкурса 
больше всего понравилась «Русал
ка» Александра Молчанова и сце
нарий Вячеслава Киреева «Медаль 
конгресса», история о русских в 
Америке. В жанре мелодрамы 
были премированы работы Алек
сея Щербака «Полустанок», Вале
рии Костиной «Летом я предпочи
таю свадьбу» и Семена Кирова 
«Дай мне срок». Среди комедий 
максимум симпатии вызвали ново
годняя история Алены Самсоновой 
«С наступающим!» и «Птичка» Ки

рилла Молева — веселое пове
ствование о наследстве, достав
шемся попугаю. А победил в этом 
жанре сценарий Михаила Гальцова 
из Нижнего Новгорода «Кошачий 
вальс». Сюжет «Вальса» таков: у ка
питана корабля пропал любимый 
кот, на поиски животного был спе
циально отряжен офицер, который 
решил не мучиться, поймать в де
ревне первого попавшегося мур- 
зика, перекрасить и доставить на
чальству. А тут пропавший кот 
возьми и сам найдись...

— Это мой третий киносцена
рий. До этого я участвовал только 
в интернет-конкурсах, и мои рабо
ты там особого внимания не при
влекли. Пока драматургия для 
меня — хобби, но я хочу сделать ее 
профессией. Я успел послужить 
во флоте и на таможне, по выслуге 
лет имею право уйти на пенсию — 
вот и займусь вплотную пьесами и 
сценариями. Несколько замыслов 
у меня есть... — говорит Михаил 
Гальцов.

Директор Свердловской кино
студии Михаил Чурбанов заявил, 
что «Кошачий вальс» будет вклю
чен в рабочий план киностудии и 
начало съемок — дело близкого 
будущего.

Мария КОНОВАЛОВА

Конкурсный управляющий 
ОАО «Уралмедьстрой» 

сообщает о продаже следующего имущества: 
автобус KAB3-3976 двиг. ГАЗ-53 (не рабочее) — 8300 руб.; автомо
биль ЗИЛ-130 В 1 г/п 56-92 СВН (не рабочее) — 26500 руб.; автомо
биль ЗИЛ-ММЗ-4502 г/п 52-93 СВЧ (не рабочее) — 14800 руб.; авто
мобиль ЗИЛ-ММЗ-4502 г/п 52-90 СВЧ (не рабочее) — 14800 руб.; 
автомобиль ЗИЛ-ММЗ 4502 г/п 52-91 СВЧ (не рабочее) — 14800 
руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мото
цикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 
870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мо
тоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 
— 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; мотоцикл М-63 — 870 руб.; 
полуприцеп КАЗ — 717 г/п 50-84 СВ (не рабочее) — 1080 руб.; авто
кран КС 2561 г/п 6,3 тн г/н 32-15 СВС (не рабочее) — 16700 руб.; 
кран КБ 308 г/п 8 тн р/п 29795 (не рабочее) 20100 руб.; кран КБ 308 
р/п 27672 (не рабочее) — 20100 руб.; кран КБ 309КЛ г/п 8тн р/н 
34079 (не рабочее) 6000 руб.; компьютер Celeron 413 MNZ — 1500 
руб.; копир A4 CANON FC-336 — 1400 руб.; компьютер в сборе — 
3500 руб.; компьютер в сборе — 3100 руб.

Лица, желающие приобрести указанное имущество, представля
ют в течение 25 дней с момента опубликования объявления заявку 
на приобретение имущества. Заявка направляется по адресу: 
623851, г. Ирбит, ул. Советская, 96в. Договор купли-продажи с усло
вием оплаты имущества заключается с лицом, предложившим наи
большую цену.

яМеняю комнату 16 кв. м. в 3-комн. кв. на ВИЗе на 1 -комн. кв. в Доме 
ветеранов, т. 242-05-98, 332-88-62.
яПродам деревянный дом в д. Слобода (40 км от Первоуральска), 
хорошая дорога, рядом остановка автобуса, т. 8 (34392) 6-70-16, 
8-912-23-99-286.
яПродам недорого новый велосипед «Стелс-750», аккумулятор 
«Фиам», т. 260-46-17.
яПродам баян, шестиструнную гитару, т. 350-60-16.
яПродам кнопочный аккордеон, т. 240-90-68.
яРепетитор по математике, т. 359-88-83.
яОтдам котят в хорошие руки, т. 257-44-26.
яВ начале июня в р-не Сиреневого бульвара найден белый котик, 
т. 263-31-34.

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 
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УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

БЕРЕГИТЕСЬ УХАЖЕРОВ
ШАЛЯ. Районный суд приговорил к 12 годам лишения свободы жителя 
поселка Шабик, 25-летнего Вячеслава Ханжина, который убил 58-лет
нюю женщину, а затем, чтобы скрыть следы преступления, поджег ее 
дом.

С будущей жертвой у молодого человека изначально были натянутые отно
шения — она приходилась матерью девушке, с которой он хотел встречаться и 
даже жить вместе. В тот майский день произошла крупная ссора. Юноша при
ехал к матери возлюбленной на дачу, чтобы решить вопрос о совместном про
живании и мирных отношениях в дальнейшем. Но пожилая женщина категори
чески отказала. Ханжин схватил подвернувшееся под руку полено и ударил ее 
по голове. Женщина скончалась на месте. А потом Ханжин решил инсцениро
вать «неосторожное обращение с огнем погибшей» и поджег дрова. Следова
тель прокуратуры раскрыл уголовное дело в кратчайшие сроки. Теперь слиш
ком ретивый «ухажер» будет находиться в колонии строгого режима.

~; -| ял
ДЕНЬГИ - НА... ГОРШОК

ЕКАТЕРИНБУРГ. Прокуратура Верх-Исетского района возбудила 
уголовное дело по части 1 статьи 286 УК РФ (превышение долж
ностных полномочий) по фактам неправомерного взимания в 
одном из детсадов денег с родителей детей.

Поводом для проверки стали заявления граждан на действия ад
министрации этого МДОУ. По указанию заведующей садика с роди
телей принудительно взимались деньги «на нужды садика». Сумма 
составила в общем несколько десятков тысяч рублей. Обстоятель
ства устанавливаются.

По данным пресс-службы 
прокуратуры Свердловской области

Майя ВАШИАДАН

Вчера, 25.06.2007 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 25.9558 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■нотировки мерных слитков 

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек 

■системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
25.06.2007 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США)25.90 (БИНБАНК) 25.94 (Драгоценности Урала)_________________  
EUR(EBPO) 34.83 (Банк «Уралфинанс») 34.89 (Ф-ал Екатер. «Мечел-банк»)________  
бВР(англ.фунт) 50.80 (Уральский банк Сбербанка России) 52.30 (СКБ-банк)
KZT(100 казахлен) 17.00 (СКБ-банк) 23.00 (СКБ-банк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 25.06.2007:

AUD 1 Австралийский доллар.......... 21.9778
974 BYR 1000 Белорусских рублей.... 12.0645
208 DKK 10 Датских крон............... 46.7064 
840 USD 1 Доллар США....................25.9356
978 EUR 1 ЕВРО................................... 34.7900
352 ISK 100 Исландских крон..............41.5835 
398 KZT 100 Казахских тенге..............21.1302 
124 CAD 1 Канадский доллар........... 24.1329
156 CNY 10 Китайских юаней ............34.0273
949 TRL 1 Новая турецкая лира............19.7605

578
702
980
826
752

NOK 10 Норвежских крон.........
SGD 1 Сингапурский доллар ...
UAH 10 Украинских гривен.......
GBP 1 Фунт стерлингов ...........

SEK 10 Швелских кпон................

....43.4804
.... 16.8676
.... 51.4075
.... 51.7441
....37.6342

756 CHF 1 Швейцарский франк...........20.9226
392 JPY100 Японских иен..................20.9310
* Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по дан
ному курсу.
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ПЕРСОНАЛИИ

НЕ ТРОГАТЬ!
Такую команду дал миниа

рам премьер Виктор Янукович. 
Он упрекнул подчиненных, что 

те не очень 
радушны с 
гостями и 
имел в виду 
автолюби
телей из 
России, 
приезжаю
щих отдох
нуть. «Про
верка на 
проверке,

на каждом перекрестке, если 
видят автомобили с российски
ми номерами», - ругался он. 
Неужели нас больше не тронут 
самоаийные паны с полосаты
ми жезлами в руках?

ВЫПУСК

№ 22(607)
26 июня 2007 года

Газета выходит 

с августа 1994 года 

www.dvtornik.ru

ПРОСТО свинство
«Ваши действия - это свинст- 

во, вы проао наплевали в души 
горожанам!» Такие упреки бро

сил в лицо 
городским 
депутатам 
мэр Архан
гельска Але
ксандр Дон
ской. Градо
начальника 
разгневало, 
что законо
датели не 
приняли не

сколько программ, представ
ленных мэрией, - «Ремонт кров
ли жилищного фонда», «Ремонт 
фундаментов ветхого жилфон
да», «Обуаройаво подъездов 
многоквартирных жилых до
мов» и т. п. Депутатам же не по
нравилось, что в программах 
отсутавовал механизм финан
сирования.

А ПОСЛЕ - ТРАПЕЗА
Мэр города Волгодонска 

(Роаовская обл.) Виктор Фир
сов хотя и считал себя до недав

него време
ни казаком, 
но не был 
уверен, что 
все в поряд
ке с фор
мальностя
ми. Теперь 
знает точно 
- он истин
ный казак. 
Для этого

пришлось принять торжествен
ную присягу. Произошло все на 
территории меаечка Белая Ве
жа. Тут на торжеавенном сборе 
казаки в присутствии атамана 
Воаочного округа Всевеликого 
войска донского Владимира То- 
кина и приняли чиновника в 
свои ряды. Завершилось дейст- 
во братской трапезой.

Максим БРУНОВ.

СОЛДАТ ПРОМОЛЧИТ -
СЕГОДНЯ ОЧЕНЬ ЛЕГКО БЫТЬ ПАТРИОТОМ - ГЛАВНОЕ, ВЫБРАТЬ ВРАГА ПО СИЛАМ

За неимением представления о 
том, куда б потратить немеренные 
силы, наши патриоты в Государст
венной думе только что выступи
ли с очередной инициативой: из
ваять копию Бронзового солдата 
и установить ее (естественно!) на
против эстонского посольства в 
Москве.

Что ж, идея, конечно же, столь 
плодотворная, сколь и богатая. 
Во-первых, при минимальных за
тратах она должна засвидетель
ствовать тот приятный для нацио
нального самосознания факт, что 
память о прошлом для нас свя
щенна. Правда, включается у нас 
эта память исключительно выбо
рочно; с тем бы гражданским во
одушевлением не новые памят
ники возводить, а посмотреть 
повнимательнее - в каком состоя
нии старые (и не за государствен
ной границей, а внутри нее) на
ходятся. Да и над каждой ли того 
заслуживающей могилой они, 
эти памятники, возведены? А то, 
скажем, мы до сих пор толком не 
знаем, сколько сот тысяч наших 
солдат лежат в полях под Вязь
мой (где произошла осенью 
1941-го едва ли не крупнейшая 
катастрофа в мировой военной 
истории - гибель сразу десяти со
ветских армий) - и наши граж
данские чувства безмолвствуют. 
Сразу после войны, чтобы ничто 
не напоминало о неприятном, эти 
поля были запаханы, полусамо- 
деятельные памятные знаки к ус
тановлению отнюдь не поощря
лись, да и сейчас положение не 
сильно изменилось, даже в учеб
никах по истории трагедия под 
Вязьмой отражена невнятной 
скороговоркой. И одна ли она?

Во-вторых, патриотизм легче 
всего воспитывается именно на 
последовательных и макси

мально упрощенных по проце
дуре поисках врагов, нас нена
видящих. Враги при этом долж
ны быть желательно мелкими и 
неопасными, чтобы поиск осу
ществлять в предельно ком
фортных условиях. И ничего, что 
в результате смертельных вра
гов у страны становится с каж
дым годом все больше и боль
ше, тем более что официально 
почему-то считается, будто наша 
внешняя политика одерживает 
одну победу за другой, отчего 
авторитет державы растет и 
крепнет.

В-третьих, несовершенства 
эстонских властей позволяют 
значительно меньшее внимание 
уделять недоработкам властей 
собственных, нами, а не эстон
цами, на работу нанятых и спра
вляющихся с этой работой не 
всегда так, как хотелось бы. 
Особенно поэтому важно обра
щать свой требовательный 
взгляд на сопредельные терри
тории в год судьбоносных пар
ламентских выборов у себя на 
Родине.

В-четвертых, инициатива 
думцев неминуемо должна под
стегнуть небывалый расцвет 
пластических искусств вообще. 
Согласитесь, почему ж только 
эстонским дипломатам уместно 
кое о чем вспоминать почаще, 
как только за ворота выглянут? 
Минина и Пожарского, правда, 
можно новых не лепить, а к 
польскому посольству просто 
переставить уже имеющихся, с 
Красной площади (заодно и ме
сто освободится для еще одного 
элитного гостиничного компле
кса с видом на Спасские воро
та). Зато в отношении других 
можно не ограничиваться сле
пым копированием. Францу

зам, например, вылепить сюжет 
о бегстве их соотечественников 
из Москвы. Англичан, немцев, 
американцев, китайцев, фин
нов, армян... - о, всех найдется, 
чем поддеть, а то и просто под
шутить с теплым юморком. 
Правда, и здесь можно нар
ваться на некие ответные меры, 
могущие воспоследовать, если 
российский опыт будет принят 
на повсеместное вооружение. 
Представляете, просыпается 
наш посол в Лондоне, а у него 
напротив окна конная статуя 
подполковника Литвиненко!.. А 
в Праге!.. А в Варшаве!.. А в Ка
буле!.. А в Аддис-Абебе!.. А в 
Таллине!..

Когда-то, в начале 60-х, мой 
покойный учитель, замечатель
ный журналист и большой, не
оцененный еще страной поэт 
Александр Аронов придумал се
бе лирического героя - отставно
го полковника Ивана Макарови
ча Гныпу, занявшегося на старос
ти лет сочинительством. И одно 
из гныповских стихотворений - 
на посещение Московского зоо
парка, где автор последователь
но наблюдал различных живот
ных, давая им при этом исчерпы
вающие оценки,- заканчивалось 
случайной встречей с человеком 
«похожим на японца». Дальше - 
цитата:

Я подошел, взглянул ему в ли
цо,

Протягивая наши папиросы.
Потом спросил: "Зачем со

жгли Лазо?"
И у него нашлись ко мне воп

росы.
Хотите обсудить с соседями 

все накопившиеся за долгое 
время вопросы? - похвальное 
желание. Только научитесь сна
чала задавать эти вопросы са

он
мим себе, а, научившись, поста
райтесь и ответить на них, чест
но и нелицеприятно. Например, 
почему в том же Таллине, в Пи
рите, вот уже сто с лишним лет 
стоит себе памятник матросам 
погибшего русского военного 
корабля «Русалка», и никому в 
голову не придет на него поку
ситься? И почему в фигуре того 
же Бронзового солдата мы и эс
тонцы видим совсем разное 
прошлое?

В день горькой годовщины 
начала войны «Известия» опуб
ликовали результаты опроса, 
проведенного среди своих чита
телей. Газета спросила: «Кто он 
сегодня - советский солдат?» и 
предложила варианты ответов.

Получилось вот что: 
- Спаситель Отечества - 46 %. 
- Победитель фашизма - 48 % 
- Орудие сталинского режима - 
4% 
- Оккупант Восточной Европы - 
2%.

Итог, вроде бы, вполне убе
дителен. И в то же время - увы. 
Опрос лукав и недобросове
стен. В том-то все и дело, что со
ветский солдат в Мае 1945-го 
был и спасителем, и победите
лем, и орудием, и (даже!) окку
пантом. И разрушив чужие 
тюрьмы, он не только возвра
тился, по слову поэта, в собст
венную тюрьму, но и на месте 
чужих, разрушенных, тюрем по
настроил новых, едва ли не бо
лее крепких. И наша великая 
благодарность ему, солдату, не g 
должна отменять того счета, ко- 2 
торый мы (прежде всего ■ мы, » 
сами) обязаны выставить всем о 

s тем, кто его подвигом прикры- о 
вался тогда, и пытается вновь § 
прикрыться сейчас.

Павел ГУТИОНТОВ. Помимо памятников, у нас еще есть пока перед кем преклонить колени.
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к

___________ ТОП-ПЯТЬ «ДВ»-, 

РЕЙТИНГ ПУБЛИКАЦИЙ «ДВ» | 
№21 от 19.06.07 г.

1. С. Авдеева. «Приговор: 
лежать!»

2. Ю. Гейко. «За рулем - 
вокруг Земли».

3. Д. Кьеза. «Товарищи, 
господа и их величества».

4. В. Грач. «Бутерброде 
маргарином».

5. А. Старухин. «Русский 
реактор».

P.S. Подсчитано 
по количеству «кликов» 
на сайте: www.dvtornik.ru

---------—— КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ

ЗАЙЦЫ И ВИНТОВКИ
Как известно, большинство 

смышленых людей в России - 
воруют. Интеллигентно, по ме
лочам - зарплата в серую или 
легкое игнорирование налогов 
и проч. Где это видано, чтобы 
человек, работающий в кол
басном цехе, покупал колба
су? Да это же издевательство 
над профессией.

Мотивация воровства дос
таточно убедительна - регу
лярно власть нас обворовыва
ет, а что же нам сидеть, сложа 
руки, как в кино? Поэтому, к 
примеру, каждое повышение 
цен на транспорте вызывает 
резкое увеличение популяции 
«зайцев». В электричках в 
Красноярском крае, к приме
ру, сегодня Пассажир с биле
том - достопримечательность. 
С января по май в тамошних 
электричках официально об
наружили больше полумилли
она «необилеченных». А не 
обнаружили сколько?

Бороться с ними - что уго
варивать кроликов соблюдать 
правила личной гигиены в по
ловой жизни. Чего только не 
изобретали в России, но не по
могали ни технические усо
вершенствования, ни бешен
ство контролеров. И вот в 
Красноярске придумали.

19 июля под руководством 
генерального директора ОАО 
«Краспригород» А.Мишуры 
пройдет проверка пригород
ных электропоездов. И не про
стая. В роли разъездного конт
ролера выступит лично генди
ректор. Нарушителей «будет 
ожидать разъяснительная бе
седа и взимание сбора за без
билетный проезд». Сдается 
мне, что «зайцы» заплатят 
двойную цену за билеты, толь
ко бы не слушать разъясни
тельные беседы гендиректора. 
Беседы - высшая мера наказа
ния.

А в славном городе ору
жейников Туле другая напасть. 
Этот город, как известно, так и 
не смог взять хваленый Гуде
риан. Теперь Тула берет свое. 
Причем знают ведь тульчане, 
что нехорошо воровать у сле
пых. Так воруют у каменных и 
бронзовых. Прославленному 
оружейнику Мосину постави
ли памятник, который украси
ли винтовками. И двух меся
цев не прошло, как стволы 
сперли - видимо, сдали на ме
таллолом. Общественность 
воззвала к совести и снова 
вооружила Мосина, но вин
товки опять украли. Так Мосин 
и остался безоружным. Не 
судьба, стало быть.

Это эстонцы народ несмыш
леный - передвигают памят
ник, причем бронзовый. В Ту
ле бы не двигали, сам бы 
«ушел». Бронза ныне на вес 
золота.

Акрам МУРТАЗАЕВ.

.......... - ■ АКТУАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ  

БРАКОША - ВООРУЖЕННЫЙ БРАКОНЬЕР
КОРРЕСПОНДЕНТ «ДВ» ЛИЧНО УБЕДИЛСЯ, ЧТО ВОЙНА ЗА РЫБУ В ФИНСКОМ ЗАЛИВЕ 
СТАНОВИТСЯ ВСЕ ОЖЕСТОЧЕННЕЕ

Разбудил меня в 4 утра наряд 
питерского ОМОНа Северо-Запад
ного УВД внутренних дел на транс
порте. Борцовского телосложения 
широкоплечий капитан милиции 
Сергей Егоров проверил «Стечкин» 
и сунул его в нагрудный карман, 
взял ключи от «УАЗа». «Выезд че
рез десять минут», - сказал своим 
напарникам - капитану Артему 
Аванесову и младшему лейтенан
ту Сергею Дворовенко. Последний 
к этому времени был уже в черной 
маске, с пристегнутым к бедру но
жом и АКСУ наперевес.

Вскоре вместе с начальником 
государственной районной ин
спекции (ГРИ) Анатолием Кос
тенко мы уже выехали на побере
жье Выборгского залива. Анато
лий Николаевич в прошлом - бо
евой офицер, афганец, командир 
Ми-8.

- Давай-ка в Малую Пихтовую! 
■ Анатолий Николаевич связался 
по рации с рулевым катера «Мас
тер 540» старшим госинспекто- 
ром Вячеславом Глазовым. - Бра- 
коши здесь друг на друге сидят.

- Смотрите-ка, вон, надувная к 
берегу идет, - тихо сказал капи
тан милиции, отогнал «УАЗ» за 
кустарник, чтобы с воды его не 
было видно. Стали ждать.

Вдруг наш «УАЗ» рванул из ук
рытия. Резво подруливаем к са
мому берегу. Двое мужиков опо
мниться не успели. У браконье
ров сонные, растерянные лица, в 
надувной лодке - гора жирных, 
золотистых, глотающих воздух 
лещей. И закрутилась досадная 
для Олега Никанова и Александ
ра Соловьева карусель: ваши 
паспорта, почему нарушаете за
конодательство, нет на лодке но
меров... Изучив документы, Ана
толий Николаевич выяснил, что 
сеть осталась в воде. Омоновец с 
одним из браконьеров тут же са
дятся в лодку, отчаливают за 
«вещдоком».

- «Клетка» сейчас, не в пример 
советским временам, продается 
свободно, а китайского произ
водства еще и стоит дешево, - го
ворит старший госинспектор 
Юрий Бехарский. - Закидывают 
ее как попало, проверив несколь
ко раз, бросают. В нее рыба наби
вается, погибает, тухнет... Из каж
дого рейда мы вывозим горы пу
танных, зловонных сетей.

Тем временем на берег нерес
товой Малой Пихтовой уже при
гласили понятых и пересчитали 
улов. За несколько часов сеть 
Олега Никанова и Александра 
Соловьева облегчила Нептуно-

Не всегда удается взять браконьера с поличным.

вые кладовые на 70 пузатых от 
икры лещей.

- Да вы что! Мы же не знали, 
что здесь сетями нельзя ловить! - 
заволновался Соловьев. - Все у 
нас в стране как-то не так... Вон, в 
Америке отдыхал, на озере Мичи
ган, так там по всему берегу пла
каты с правилами рыболовства!

Как бы то ни было, с уловом и 
лодкой мужикам пришлось рас
статься - до окончания следствия. 
Таких субчиков, как они, в тот 
день наоралось человек десять.

- Народ не понимает, что вре
мена изменились, - говорит Ана
толий Костенко. - В марте этого 
года Государственная морская 
инспекция Пограничного управ
ления ФСБ России по Ленинград
ской области реорганизована. 
Число сотрудников увеличилось 
более чем в два раза. Раньше в 
зоне ответственности нашей ин
спекции было 580 километров 
береговой черты, теперь за них 
отвечают две ГРИ. На вооружение 
поступили быстроходные катера, 
автомобили, снегоходы, ракет
ницы, бинокли, радиостанции. И 
даже приборы ночного видения 
имеются.

Пересев на «Мастер 540», мы 
продолжили рейд. Младшему 
лейтенанту милиции Сергею Дво
ровенко в бинокль было отчетливо 
видно, что делается на берегу по
луострова Лиханиеми. В двадцати 
метрах от воды - палатка, костер, 
дымящийся мангал, раскладной 
столик со снедью. Вот какой-то па
рень оставил трапезу, направил на 
нас оптический объектив видеока

меры, чтобы рассмотреть, кто к 
ним приближается. Отдыхающие 
всполошились. Спец по шашлыку, 
перевернув шампур, поскакал по 
камням к лодке, вынул что-то из 
нее и понес в лес - прятать.

Но сеть нашли и конфискова
ли. Старший госинспектор Вяче
слав Глазов оштрафовал бра
коньера Вадима Копьева по ст. 
8.37 ч. 2 КоАП РФ на две тысячи 
рублей - за нахождение в Вы
боргском заливе с запрещенны
ми орудиями лова.

- Это еще хорошо, когда есть, 
кого привлечь к ответственности, 
- говорит внештатный инспектор 
Алексей Артюшкин. - А то, быва
ло, приезжаешь на остров, а тут 
бомжи. Иные деятели вывозят их 
в залив, дают сети, провизию, па
латку. Те и ловят целыми днями, 
сушат, коптят рыбу, а «хозяин» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей ГОНИК, начальник Государственной морской инспекции По
граничного управления ФСБ России по Ленинградской области:

- В Финском заливе добывается сегодня значительно меньше ры
бы, чем в советское время. Тогда только корюшки вылавливалось 
около 20 тысяч тонн. Ныне всего 144 тонны. Примерно такое же соот
ношение и по другим видам рыб.

Столь мизерные объемы вылова объясняются активным хозяйствен
ным использованием нагульно-нерестовых зон, а также браконьерст
вом. С повышением уровня доходов рыболовами-любителями в боль - 
ших количествах приобретаются лодки и компактные подвесные мото
ры. Ну не может наш человек выехать на природу и не поставить 30-ме- 
тровый конец! Простейшая сеть стоит в магазине всего 90 рублей. По 
некоторым данным, в Ленобласти «удочкой в клеточку» промышляет 
около 800 тысяч любителей! А ведь раньше сети были строго запреще
ны не только к использованию частными лицами, но и к продаже...

приезжает раз в три дня снимать 
улов...

Самое популярное место у 
браконьеров-туристов, судя по 
всему, недалеко от дачи Маннер
гейма - в «пьяном углу» полуост
рова Лиханиеми. Люди сюда 
приезжают большими компания
ми на больших машинах, напол
ненных разным добром, в том 
числе и Лодками с моторами и 
сетями. С морской инспекцией 
здесь особо не препирались - да
же приглашали за стол. Те, кто 
был застигнут врасплох с запре
щенным орудием лова, штраф 
уплатили на месте. Задаю одному 
словоохотливому бракоше наив
ный вопрос, ловил ли он вообще 
когда-нибудь спиннингом?

- Конечно! Я заядлый рыбак. 
Но сейчас лучше «клетка». Быва
ет, за ночь и 100 кило леща вва
лится...

Рыбу губят тоннами. В про
шлом году сотрудниками ГРИ за 
нарушение правил рыболовства 
наложено штрафов на сумму бо
лее 149 тысяч, а за пять месяцев 
этого года - уже около 140 тысяч 
рублей.

- Проблема в том, что люди 
ведут себя непредсказуемо и с го
ловой иногда не дружат, - сетует 
начальник Выборгской ГРИ Ана
толий Костенко. - Однажды с ин
спектором Котельниковым подъ
езжаем к берегу, из воды торчат 
поплавки из пластиковых буты
лок, вокруг - никого. Начинаем 
выбирать сеть, и тут из леса выст
релы! Слава Богу, обошлось... Ко
гда мы с вооруженной охраной, 
еще ничего, но ведь сотрудники 
ОМОНа не в каждом рейде. Ког
да же нам разрешат иметь при се
бе табельное оружие?

Алексей КОЛЕСНИКОВ.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

ИЗ ПОЧТЫ «ДВ»

Я СОГЛАСЕН НА МЕДАЛЬ...
С приходом капитализма в Россию произошло резкое расслое

ние людей по материальному достатку В принципе при капитализ
ме так и должно быть, только у нас получился очень большой раз
рыв, и люди это воспринимают болезненно. Но печально такое рас
слоение наблюдать в церемонии награждения достойных людей.

Все видят, что подавляющее большинство награждаемых в Кре
мле, - это артисты, режиссеры, военные и даже певцы из попсы. Со
гласен, большинство из них заслуживают награды, но беда в том, 
что некоторых награждают каждые пять лет - юбилеи. Особенно 
меня поразили слова одного известного режиссера, которого на
граждали генсеки, а сейчас - президенты. О награде он говорил не
брежно, равнодушно, без эмоций, видно было, что для него это 
поднадоевшая рутина.

А где же среди награждаемых в Кремле люди труда? Им вруча
ют награды, но тихо и без огласки. Разве не об этом говорит факт 
вручения звезды Героя России комбайнеру из Оренбургской обла
сти, которую ему вручили мимоходом на саммите глав стран СНГ. 
Не превращается ли награждение в тусовку для избранных и пре
стижных профессий?

П. МЕЛЬНИКОВ.
г.ИШИМ,
Тюменская область.

! ОБ ИЗБЫТКЕ 

j ДЕМОКРАТИИ
■ «Нью стейтсмен»: «Изменив- 
I шееся отношение к Западу - не- 
■ избежная реакция на то, что 
I большинству россиян при- 
I шлось пережить за прошедшие 
■ 20 лет. И вряд ли можно винить 
■ их за то, что они с радостью 
I воспринимают относительную 
I стабильность, которая воцари- 
■ лась при Путине, даже если 
! другие аспекты его политики 
I явно отдают авторитаризмом. В 
I России опасаются не недостат- 
■ ка демократии, а ее избытка. 
! Именно по этой причине неко- 
« торые призывают Путина ос- 
I таться на третий срок. Дело не в 
■ том, что они им настолько вос- 
I хищаются, а в том, что люди ра- 
■ зуверились в демократических 
I идеях, недовольны тем, что За- 
I пад поднимает их на щит для 
J ослабления России».

! о том, 
j ЧТО НАС ГУБИТ

«Гардиан»: «Почти половину 
■ российских мужчин, умираю- 
I щих в трудоспособном возрас- 
I те, губит злоупотребление ал- 
■ коголем. Таковы данные прове- 
! денного медиками исследова- 
I ния. Из него следует, что росси- 
I яне мрут в огромном количест- 
■ ве не только потому, что пьют 
J много водки, но из-за употреб- 
■ ления внутрь спиртосодержа- 
I щих жидкостей типа одеколона, 
L——————— — — —.

ОНИ О НАС -ч

антисептических средств и ле
карств. Некоторые из этих жид
костей содержат 95% спирта».

О СРЕДНЕМ КЛАССЕ
«Вашингтон пост»: «Россий

ский средний класс может стра
дать от отсутствия власти зако
на, но едва ли станет требовать 
ее установления. Подчинение 
закону не считается добродете
лью. Коррупция и неузаконен
ные сделки воспринимаются 
как правда жизни, а редкие по
пытки активистов гражданского 
общества что-то изменить ка
жутся наивными. Правительст
венные чиновники обычно кон
вертируют свою власть в ста
бильный доход. В отличие от 
западного, российский средний 
класс не верит, что может что-то 
изменить; более того, россий
ский средний класс (как и насе
ление в целом) мало думает о 
будущем. Проведенный в про
шлом году опрос общественно
го мнения показал, что около 
50% россиян не знают, что ждет 
их в ближайшие месяцы, а 
треть респондентов сказали, что 
не планируют свою жизнь даль
ше, чем на один год. У них пре
обладают настроения, чтобы 
тратить, а не сберегать. Это поз
воляет увидеть потребитель
ский бум в другой перспективе: 
типичный представитель сред
него класса тратит около 70% 
своего дохода, в то время как на 
Западе - 40%».

http://www.dvtornik.ru
http://www.dvtornik.ru
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ТЕМА НЕДЕЛИ =

ПИАРИТЕСЬ? НУ-НУ...
ДЕПУТАТЫ ГОСДУМЫ ПРЕДЛОЖИЛИ КАЖДОМУ РОССИЯНИНУ ДЕРЖАТЬ КАРМАН ШИРЕ. И ДАЖЕ СОЧИНИЛИ ЗАКОН

На вопрос товарища Бендера, сколько 
денег нужно для полного счастья, его ком
паньон Шура Балаганов назвал сумму в 
6400 рублей. Случилось это 80 лет назад. С 
тех пор и жизнь подорожала, и Родина раз
богатела. А на смену подпольным миллио
нерам пришло целое сословие легальных 
долларовых миллиардеров, наживших ка
питалы благодаря приватизации. Новые 
времена - новая и арифметика: сейчас, по 
подсчетам депутатов Госдумы Сергея Бабу
рина и Виктора Алксниса, каждому россия
нину полагалось бы уже по 4 миллиона руб
лей наличными либо на персональный счет.

Парламентарии закрепили свои расче
ты в законопроекте, который на прошлой 
неделе был внесен на рассмотрение Госду
мы. Этот документ предполагает компен
сировать гражданам потери от несправед
ливо проведенной приватизации. Для на
чала авторы необычного законопроекта 
предложили учредить так называемый 
Возвратный фонд общенародной собст
венности, куда должны быть включены все 
богатства России, включая золотовалют
ные резервы, Стабфонд, многочисленное 
госимущество внутри страны и за рубе
жом, а также казенные доли в приватизи
рованных предприятиях. По оценке депу
татов, если суммарную стоимость Родины 
поделить на количество проживающих в 
ней граждан, то как раз на каждого и при
дется по 4 миллиона рублей. Вице-спикер 
Госдумы Сергей Бабурин уверен, что денег 
должно хватить. Залогтому - высокие цены 
на нефть и газ и как никогда устойчивое 
финансовое положение государства.

В общем, по его мнению, сейчас самое 
время вернуть народу долги, обеспечив 
тем самым достойную жизнь давно заслу
жившим это россиянам.

Законопроект Бабурина-Алксниса уже 
вызвал неоднозначную реакцию как в сте
нах парламента, так и среди экспертов. Од
ни говорят, что это популистская идея, ко
торую невозможно реализовать на практи
ке. Так, директор департамента стратегиче
ского анализа компании ФБК Игорь Нико
лаев настаивает на том, что государству по
просту не сыскать таких ресурсов: макси
мум, на что могла бы сейчас раскошелиться 
Родина, так это на единовременные выпла-

ты всем гражданам по 100 тысяч рублей. 
Это, конечно, не 4 миллиона, записанные в 
законопроекте, но тоже деньги немалые. 
Предложи их народу - вряд ли бы кто отка
зался. Однако ведущий аналитик ИК «Трой
ка Диалог» Антон Струченевский уверен, 
что и на такие расходы казне идти нельзя, 
поскольку это вызовет инфляцию, рост цен, 
а также подорвет финансовую стабиль
ность государства. А вот, например, про
фессор кафедры финансов Уральского 
университета Максим Марамыгин придер
живается иного мнения. По его словам, 
идея депутатов Бабурина и Алксниса впол
не здравая. Ученый напомнил, что во мно
гих государствах принято делиться с граж
данами доходами от природной ренты. В 
Россию же деньги от экспорта энергоноси
телей текут бурными весенними потоками. 
Полноводной рекой протекли и доходы от 
приватизации. Но и те, и другие потоки по
чему-то миновали карманы населения. 
Формально, конечно, в приватизационном 
процессе участвовали все желающие: вау
черы в сберкассах выдавали под роспись 
каждому гражданину с пропиской. Но 
большинству россиян эта бумажка не при
несла счастья.

Если разобраться, то у государства пе
ред населением - сплошные долги. Тут и де
нежная реформа, под обломками которой 
у россиян сгорели сбережения в Сбербан
ке, и дефолт, и нищенские пенсии, и жид
коватые детские пособия, и ветшающий 
жилой фонд... То, что народу пора помочь 
выжить, признают и на вершине вертикали

Некоторые и ваучер называли конфеткой.

власти. На улучшение социальной полити
ки направлены приоритетные нацпроекты.

Есть надежда, что реальной прибавкой к 
семейным бюджетам, хоть и с трехлетней 
отсрочкой, обернется и закон о материн
ском капитале. Нет-нет, да и нагонят расту
щие цены казенные прибавки к пенсион
ным пособиям и зарплатам. Однако проры
ва по части благополучия народонаселе
ния, похоже, все-таки не предвидится. 
Скептически настроены как ученые, так и 
отвечающие за социально-экономическую 
политику чиновники. Например, академик 
Наталья Римашевская из года в год приво
дит практически не меняющуюся цифру 
отечественной бедности: по данным воз
главляемого ею Института социально-эко
номических проблем населения, в России

по-прежнему совсем плохо живется треть
ей части граждан. Бьют тревогу и МЭРТ с 
Минздравсоцразвитием: по их данным, на
растающий дефицит средств Пенсионного 
фонда грозит новыми бедами российским 
старикам. Судя по проекту предложенного 
этими ведомствами решения, денег на под
спорье пенсионерам казне взять неоткуда, 
кроме как опять же из карманов граждан. 
Согласно концепции Минэкономразвития, 
на пополнение Пенсионного фонда могут 
быть мобилизованы все работающие рос
сияне, из зарплат которых будет «по умол
чанию» дополнительно отчисляться по 3 
процента. Иными словами, государство го
тово пойти на увеличение подоходного на
лога с нынешних 13 до 16 процентов. Но, как 
выясняется, и этого не хватит на государст
венные нужды. Не зря на днях в Госдуму 
были внесены поправки в бюджет-2007, 
позволяющие правительству пойти на за
имствование на внутреннем рынке 100 
миллиардов рублей, которых недостает на 
реализацию бюджетного послания прези
дента. Из пояснительной записки к этому 
законопроекту следует, что из-за снижения 
поступлений НДС и завышения расчетных 
цен на нефть в бюджете может образовать
ся «дыра». Чтобы заткнуть ее, не хватило 
даже огромных денег, вырученных от пога
шения налоговой задолженности и прода
жи активов «ЮКОСа».

В общем, как бы депутаты не пиари
лись, а россиянам впору опять затягивать 
пояса.

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Константин СЕЛЯНИН, глава компании «Аккорд-Инвест» (Ека
теринбург):

- В начале 90-х общество было не готово воспринять капи
талистические ценности, а государство не позаботилось толко
во объяснить, что такое ваучер. Должно ли государство выпла
тить компенсацию населению по итогам приватизации? Это во
прос не экономики, а этики. Ответ на него чрезвычайно слож
ный.

Евгений ЯСИН, научный руководитель Высшей школы экономи
ки:

- Когда приватизация ровным слоем «размазывается» по 
большому количеству собственников, она делается абсолютно

бессмысленной. Потому что для того, чтобы развивать экономи
ку, нужны инвестиции. А если всем дать по 4 миллиона рублей, 
то эти деньги вряд ли будут вложены в инвестиционные проек
ты: они пойдут главным образом на потребление.

Игорь НИКОЛАЕВ, директор департамента стратегического ана
лиза компании ФБК:

-Конечно, теоретически можно раздать населению хотя бы по 
100 тысяч рублей, если поделить на всех золотовалютные резер
вы и Стабилизационный фонд. Но это не будет иметь должного 
социального эффекта. Напротив - это только обострит пробле
му. Сколько ни дай, люди будут говорить: мол, они нажились на 
нас, а нам предлагают какие-то крохи...

=—— ДОСЬЕ КОМАРОВА =

ОЧИСТИМ РОССИЮ
И ПОМОЖЕТ В ЭТОМ НЕЛЕГКОМ ДЕЛЕ 
«РУССКИЙ РЕАКТОР»

Как мы и условились (см. «ДВ» 
от 19 июня), для интересующихся 
судьбой «Русского реактора» на
стал черед элементарных просве
тительских уроков в открытой на
ми «Народной лаборатории».

На мой взгляд, популярные 
лекции-беседы в «Народной ла
боратории» имеют весьма цен
ное значение: Россия велика, и 
человеку с Сахалина или из За
байкалья трудно приехать на
мою производственную пло
щадку в Воронеж. Не исключе
но, что в отдельных местах, осо
бенно в деревнях и небольших 
райцентрах, люди, не найдя 
средств на покупку реактора, от
важатся сами строить нечто по
добное.

В публикациях ранее мы уже 
упоминали о газогенераторных 
установках военных и послево
енных лет. Вот передо мной бро
шюра, изданная в военные годы 
Всесоюзным кооперативным 
объединенным издательством. 
На самом деле это - руководство 
по устройству силовой установ
ки с подробными указаниями по 
ее эксплуатации. В следующем 
«руководстве» представлен аль
бом рабочих чертежей. Все это 
делалось с целью переоборудо
вания бензиновых и дизельных 
двигателей на дешевое газоге
нераторное топливо, сырьем 
для которого служили обычные 
деревянные чурочки. Один та
кой простейший «реактор», как 
утверждает вышеназванное «ру
ководство», экономил до 25 
тонн нефтепродуктов в год.

Почему нам сегодня так хо
чется сделать наш «Русский реа
ктор» поистине народным? Да 
корни у него такие... Трудно в это 
поверить, но стационарный кир
пичный газогенератор сконстру
ировал простой колхозный ме
ханик А.Фаст! Это подтверждено 
в технической литературе 40-х 
годов прошлого века.

Естественно, мы усовершен
ствовали реактор, что называет
ся, коренным образом. Он вы
полнен из современных матери
алов (сталь, бетон), его загрузка 
предусмотрена непосредствен
но из типовых мусорных контей
неров ТБО, автомобилей-мусо
ровозов (имеем в виду реактор 
соответствующего типа). Нес
колько иначе выглядят агрегаты 
для утилизации резинотехниче
ских изделий, либо - отходов 
птицефабрик...

При развитии инициативы на 
местах по созданию сети реакто
ров, ООО «Русский реактор» в 
первую очередь будет оказывать 
методическую и практическую 
помощь тем, кто в рядах актив
ных участников проекта. Наше 
общество, естественно, дойти до 
каждого населенного пункта не в 
состоянии. Однако мы провоз-

Простейший русский реактор 
образца 1942 года.

гласили лозунг очистить Россию 
от мусора повсеместно. Значит, 
реактор со временем обязан по
явиться всюду. Один агрегат, 
пусть в уменьшенном исполне
нии, - на 100-120 жителей. Таков 
наш расчет.

Есть в почте откликов на на
ши публикации и голоса скепти
ков. Фабула неверия проста: 
этого не может быть, потому что 
не может быть. Научный сотруд
ник Г.И. Двоскин сообщает, что 
он уже более 40 лет бьется над 
проблемой уничтожения отхо
дов жизнедеятельности челове
ка с помощью реактора, но... ни
чего не получается. Что тут ска
жешь... Радует, что далее наш оп
понент пишет, что положитель
ное решение проблемы все же 
возможно.

Загадку Ферма лучшие умы 
планеты не могли решить более 
века. И что? Совсем недавно 
наш соотечественник блестяще 
разобрался с этой теоремой. 
Так можно ли было считать ее 
неразрешимой?.. В этой связи 
хотелось бы заметить: мы все
гда рады письмам заинтересо
ванных граждан и, в первую 
очередь, активных участников 
проекта «Русский реактор». Мы 
ждем предложений, замеча
ний, поправок и надеемся, что 
многие из них пригодятся и для 
«Народной лаборатории». 
Шлите письма в «Деловой 
вторник» с пометкой «Русский 
реактор».

Владимир КОМАРОВ, 
инженер.

ОТ СОВЕТА УЧРЕДИТЕЛЕЙ ООО «РУССКИЙ РЕАКТОР»
Для внесения в реестр дольщиков-участников проекта «Русский ре

актор» все заинтресованные в этом лица (юридические, физические) 
должны внести посильный взнос. Бланки квитанций-платежек «Русско
го реактора» размещены в Интернете на сайте «Делового вторника». В 
подтверждение оплаты копии квитанций необходимо направлять по 
факсу (8-4732) 22-60-70 или на адрес: vtornik@dvtornik.ru.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ВМЕСТЕ СИЛЬНЕЕ
Крупнейший энергетический 

концерн Германии E.ON и рос
сийская корпорация СТС в Тю
мени о создании совместного 
предприятия - ЗАО «E.ON-CTC 
Энергия». В большом зале реги
онального правительства про
шла презентация новой компа
нии. Затем Губернатор Тюмен
ской области Владимир Якушев 
и представители совместного 
предприятия подписали согла
шение о сотрудничестве.

Вопросы развития электро
энергетики - серьезная тема не 
только для Тюмени, но и для 
всей России в целом.

На встрече присутствовал 
заместитель полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации в 
Уральском федеральном окру
ге Виктор Басаргин. Он заявил, 
что появление новой мощной 
компании на энергетическом 
рынке повлияет в целом на 
весь Уральский федеральный 
округ. К тому же у полпредства 
далеко идущие планы относи
тельно участия ЗАО «E.ON-CTC 
Энергия»: предприятие плани
рует активное участие в реали
зации проекта «Урал промыш
ленный - Урал полярный».

Виктор Басаргин зачитал 
приветственную телеграмму от 
министра промышленности и 
энергетики РФ Виктора Хри
стенко, который поздравил 
участников церемонии со стар
том нового проекта и пожелал 
плодотворной деятельности.

E.ON - одна из крупнейших 
европейских энергетических 
компаний, насчитывающая 
больше 80 тысяч человек. Она 
осуществляет свою деятель
ность в США, Великобритании, 
Северной и Центральной Евро
пе. Продажа электроэнергии 
равна 400,4 млрд. кВТ.ч, при
быль предприятия составила 
более пяти миллиардов евро.

Посол Германии в России 
Dr.Schmid в своем выступлении 
отметил, что Россия становится 
все более привлекательным 
стратегическим партнером для 
крупных держателей капитала. 
Особенно для германских 
предпринимателей. Сейчас в 
стране действует более трех 
тысяч немецких компаний, что 
касается E.ON, то предприятие 
работает на российском энер
гетическом рынке уже 10 лет.

Партнером немецких биз
несменов стала Корпорация 
СТС - один из крупнейших ча
стных игроков в Российском 
энергетическом секторе. Новое 
предприятие учреждено на па
ритетных началах, оно зареги
стрировано в Тюмени, дея
тельность компании регулиру
ется в соответствии с россий
ским законодательством, на
логовые платежи поступают в 
региональный бюджет. Руко
водить ЗАО «E.ON-CTC Энер
гия» будет Совет директоров 
под председательством Арте
ма Бикова и Правление во гла
ве с генеральным директором 
Йорном Мантце_м.

По словам Йорна Мантца, 
главная цель нового предпри
ятия - предоставление потре
бителям качественных и дос
тупных услуг.

Анна СКОРНЯКОВА.
ТЮМЕНЬ.

ПЕРЛЫшки

ДУМЫ ОКАЯННЫЕ
Кажется, отец российского ваучера Анатолий ЧУБАЙС собрал-I 

ся на покой:
«Меня ждет заслуженная трудовая пенсия за долгие годы непо-1 

сильного труда...»
P.S. «Неужели действительно уйдет?» ■ спросят облегченно од-1 

ни. «Обманет», - вздохнут другие. |
. — — .в-..... — — — _ — — — — __ J

КОНКУРС:

МЕСТО СОБЫТИЯ

МАСАО ВЫБРАЛ 
ДМИТРОВ

Знаменитая на весь мир 
кампания «Камацу» выпускает 
тяжелую технику для проклад
ки нефтегазопроводов, строи
тельства зданий и сооружений. 
Имеет свои заводы в сорока 
странах. Теперь японцы реши
ли прийти и в Россию. Глава 
фирмы господин Масао вы
брал для нового предприятия 
подмосковный Дмитров.

Японский промышленник 
обратил внимание на этот 
древний город не зря. В начале 
90-х годов прошлого века 
здесь замерли станкострои
тельный, экскаваторный и дру
гие машиностроительные за
воды. Квалифицированные 
кадры остались без работы. Их 
умы и руки и решил использо
вать акула мирового бизнеса.

Юрий МАХРИН.
ДМИТРОВ.

БЕЗДОРОЖЬЕ 
В РАДОСТЬ

Сегодня в России проходит 
серия внедорожных гонок в 
принципиально новом форма
те Offroad GP Russia-2007 - гон
ка за лидером, то есть победи
телем становится не облада
тель лучшего времени прохож
дения нескольких спецучаст- 
ков, а тот, кто фактически пер
вым приехал на финиш. Это по
зволит сделать борьбу участни
ков более напряженной и инте
ресной. С помощью спутнико
вой системы слежения, работа
ющей в системе глобальной 
спутниковой связи, впервые в 
истории отечественного авто
спорта движение машин на 
трассе будет транслироваться в 
режиме реального времени.

На каждом этапе предусмо
трены две параллельные трас
сы, различающиеся по сложно
сти прохождения. Более слож
ная предназначена для экипа
жей, выступающих в профес
сиональных классах и квадро- 
циклистов, вторая ориентиро
вана на менее подготовленную 
технику, в котором могут вы
ступать экипажи на практиче
ски любых внедорожниках. 
Предполагается, что всего в се
рии примут участие около 50 
опытных спортсменов и более 
200 трофистов-любителей.

Учитывая тот факт, что в се
рии примут участие сильней
шие спортсмены страны, вме
сте с кубком победители за
воюют звание лучших трофи- 
стов России.

Семен ПЕТРОВ.

--—— МОСКОВСКОЕ ВРЕМЯ —

ЗАРАБОТАЙ В КАНИКУЛЫ
В СТОЛИЦЕ СОЗДАЕТСЯ ТРЕХУРОВНЕВАЯ СИСТЕМА
ВРЕМЕННОГО ТРУДОУСТРОЙСТВА МОЛОДЕЖИ

На нашей М. Ботанической ули
це тинейджеры отрабатывали 
удары на подвыпивших прохожих. 
Раз вместо «груши» напоролись на 
бывшего афганца... На соседней 
орудовал «бригадовец» постарше, 
отнимал с ножом «мобилы» у уче
ников. Залетного старшеклассника 
из Отрадного марфинские мили
ционеры вычислили по системе 
наружного наблюдения.

В этом году школы выпустили 
136 тысяч учеников. Многие бу
дут готовиться к экзаменам в ву
зы, осенью в колледжи планиру
ется принять 32 тысячи человек, 
столько же трудоустроить в орга
низации, на предприятия. До 
осени два месяца. Горячая пора 
для родителей, департамента об
разования, для блюстителей по
рядка. Московская власть поза
ботилась о том, чтобы направить 
рвущуюся за край юную энергию 
в нужное русло. 38 тысяч подро
стков организованно отправлены 
в загородные дома отдыха, треть 
из них - в лагеря труда и отдыха.

- В Москве создается трех
уровневая система временного 
трудоустройства молодежи,- 
рассказывает начальник управ
ления госслужбы занятости насе
ления (УГСЗН) Сергей Дудни
ков,- молодежь условно поделе
на на три группы: школьники, 
учащиеся колледжей и студенты. 
Для учеников создается база дан
ных «Магазин вакансий» (пред
лагается работа возле дома, шко
лы), для учащихся профобразо
вания - «Экспресс-трудоустрой- 
ство» (выбор по заявкам работо
дателей и профсоюзов, работа 
считается как стажировка), для 
студентов - «Система сопровож
дения карьеры» (формируется 
ректоратами, работодателями, 
госзаказом). Мы ежегодно устра
ивали на временную работу око
ло 20 тысяч молодых - в этом го
ду их число сократилось, меньше 
выпускников стало.

УГСЗН в феврале утвердило 
порядок временного трудоуст
ройства несовершеннолетних 
граждан 14-18 лет в каникулы и в 
свободное от учебы время. Глав
ный принцип: работа не должна 
наносить ущерб здоровью и уче
бе. Рабочий день 14-16-летних не 
более 5 часов, 16-18-летних - 6 
часов. Самый юный обязан зару
читься разрешением родителей, 
опекуна, иметь медсправку-раз
решение на вид деятельности, в 
течение смены поднимать и не

многие великие начинали 
с метлы.

реносить не более 3 кг. Подрост
кам запрещено работать под зе
млей, ночью, сверхурочно, в вы
ходные и праздники, в игорном 
бизнесе, перевозить и торговать 
спиртным, сигаретами.

Любопытны результаты соц- 
опроса школьников: менее 10 
процентов желают связать свою 
жизнь с рабочими профессиями, 
60 - хотят стать «белыми ворот
ничками», остальные - не опре
делились. Окружные центры за
нятости предлагают подросткам 
заняться благоустройством тер
ритории и озеленением, сель
хозработами, обеспечением 
культурно-массовых и спортив
ных мероприятий, социально- 
бытовым обслуживанием вете
ранов, малоимущих семей, соц- 
опросом, развозить документы... 
Неквалифицированный труд, но 
червонец - в радость. По словам 
С.Дудникова, матподдержка не
совершеннолетним в 2007 г. пре
дусмотрена в 1440 рублей из гос
бюджета и 1500 из горбюджета, 
зарплата работодателя должна 
быть не ниже минимального 
уровня.

Трудоустройством студентов 
сегодня все больше занимаются 
ассоциации выпускников вузов, 
центр госзаказа правительства 
Москвы, студенческие общины и 
стройотряды. На наш вопрос, 
много ли в столице студенческих 
строительных отрядов, С.Дудни- 
ков затруднился ответить. Похо
же, ушел в историю романтиче
ский период. В рыночных усло
виях, отметил бывший стройот
рядовец, ССО не могут составить 
конкуренцию подрядным орга
низациям. Если только на конку
рсах за подряд для студентов 
сделать отдельные лоты.

Александр РЫБАКОВ.
МОСКВА.

«ДАЙТЕ ЛУЧШЕ «П» С
ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ =

ПАТРОНАМИ!»
ЛЕТЧИКИ КАТЕГОРИЧЕСКИ ПРОТИВ ТОГО, ЧТОБЫ ВЛАСТИ СБИВАЛИ ПАССАЖИРСКИЕ САМОЛЕТЫ, ЗАХВАЧЕННЫЕ ТЕРРОРИСТАМИ

0 правительственном постановлении, 
регламентирующем порядок принуждения 
к посадке или уничтожение захваченных 
террористами пассажирских самолетов, мы 
писали в «ДВ» от 19 июня. После публикации 
в редакцию позвонил летчик гражданской 
авиации и прямо спросил: господа журнали
сты, а вы вообще летаете самолетами? Ваши 
родные и близкие летают? Если - да, то по
чему ТАК СПОКОЙНО пишет” о решении их 
расстреливать!?

Мы подумали и решили продолжить 
тему.

Итак, если лайнер захвачен террори
стами и направляется в сторону мегапо
лиса или, скажем, к атомной электростан
ции, то после ряда необходимых проце
дур по нему выпустят ракеты.

В постановлении, впрочем, нет слов 
«город» и «АЭС». Они скрыты за обтекае
мыми формулировками - если развитие 
ситуации может привести к человеческим 
жертвам или наступлению экологической 
катастрофы. Цинизм фраз в том, что при
менение оружия по пассажирскому само
лету в любом случае приведет к человече
ским жертвам. Хотя и понятно, что ценой 
одной трагедии предполагается предот
вратить другую, более масштабную. А что 
же прикажете делать, если террористы не 
выдвигают никаких требований, а просто 
направляют самолет-бомбу на город?

Да, конечно, в салоне лайнера 100-200 
пассажиров, включая детей. Но ведь под 
его крылом - десятки тысяч. Арифметика 
незамысловатая. Да и вообще, старшее по
коление россиян помнит формулу Победы: 
если враг не сдается, его уничтожают.

На самом деле, все действительно 
страшно и не так уж и просто. Все зависит 
от того, где ты непосредственно нахо
дишься: в захваченном самолете, под его 
крылом или на безопасном расстоянии от 
этого кошмара. Во всех трех случаях мне
ния о целесообразности уничтожения тер
рористов вместе с заложниками будут 
сильно отличаться. Это - во-первых.

Во-вторых, надо ответить еще на один 
подлый вопрос: даже если верхи уже мо
рально готовы отдавать приказы об унич
тожении захваченных лайнеров, то гото
вы ли выполнять такие приказы низы?

По мнению пилота, позвонившего в 
редакцию, если общество морально гото
во принять исполнение смертного приго
вора авиапассажирам, то логично подни
мать вопрос об отмене моратория на 
смертную казнь в отношении должност
ных лиц, по чьей вине террористы прони
кли на борт воздушного судна.

Шокирующая инициатива. И это сов
сем не единичное мнение. Мои знакомые 
пилоты просто не могут спокойно вспоми
нать о случае, произошедшем несколько 
лет назад в Домодедово. Помните: на две 
пассажирские «тушки» проникли шахид
ки, лайнеры были одновременно взорва
ны в воздухе. Как-то очень долго судили 
милиционера и билетного спекулянта. 
Почти никто из авиаторов не знает, каки
ми приговорами закончились те процес-
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Ракеты «воздух-воздух» - самая надежная защита от террористов?

сы, но убеждены: виновники трагедии не 
названы, и даже «стрелочники» наказаны 
несоразмерно тяжести преступления.

А раз так, то надо быть готовым к дос
таточно неожиданным ситуациям. Летчик, 
зная, что его доклад на землю о захвате 
воздушного судна террористами означает 
смертный приговор экипажу и пассажи
рам, как минимум не будет спешить с до
кладом.

- В 70-х годах, когда я летал еще на 
«кукурузниках» Ан-2, - вспоминает Нико
лай К., ветеран гражданской авиации, - у 
меня был пистолет «ТТ» с боевыми патро
нами. Нас учили, как занимать оборону в 
пилотской кабине и отражать нападение. 
Но тогда случаи воздушного бандитизма 
были единичны. Сейчас, когда терроризм 
лютует, пилоты безоружны. Вместо ору
жия мне дают в руки постановление, в ко
тором подробно описано, как меня будут 
сбивать... Кстати, примите во внимание: 
меня и моих коллег всю жизнь учили не 
этому. Я обязан все сделать для того, что
бы сохранить жизни пассажиров и членов 
экипажа.

Кстати, это очень важный момент. Воз-

можно - ключевой. Согласно принятым 
правительством документам, перед при
менением оружия на поражение нужно по
лучить убедительную информацию о том, 
что лайнер действительно захвачен. А не 
просто сбился с курса. В этой цепочке при
казов, проверок и мер воздействия 
(вплоть до предупредительной стрельбы 
из бортовых пушек перехватчиков по курсу 
самолета-цели) доклад пилота лайнера 
имеет ключевое значение. А пилот во вре
мя захвата решает, чем ему руководство
ваться? Законом «О противодействии тер
роризму», по сути, обрекающим его на 
смерть, или бесчисленными инструкциями 
и наставлениями, суть которых - до пос
ледней секунды бороться за жизнь своих 
пассажиров.

Выбор неочевиден.
Наконец, не стоит сбрасывать со сче

тов и последствия расстрела. Гибель пас
сажирского самолета - трагедия резо
нансная. С очень серьезными последст
виями для ее участников. Вспомните кро
вавую расправу с диспетчером после 
столкновения башкирского лайнера-с 
американским грузовым самолетом над

Боденским озером. Замечу, что симпатии 
большинства россиян на стороне челове
ка, зарезавшего диспетчера-датчанина. А 
это значит, что государству придется бес
покоиться как минимум об обеспечении 
анонимности лиц, отдающих и исполняю
щих такие приказы. А возможно - о мерах 
по обеспечению их личной безопасности.

Это только кажется, что военные защи
щены забором своих гарнизонов. Никто и 
ничем у нас толком не защищен.

Ракетчики и летчики-истребители обя
заны выполнить приказ, но ведь они тоже 
люди. У нас в авиации всего два летчика, 
которые применяли оружие против граж
данских лайнеров. Оба в момент пуска 
ракет считали, что «мочат» американские 
самолеты-шпионы. Для психики первого 
залп прошел относительно безболезнен
но, обошлось малой кровью: в 1978 году 
выпущенная с истребителя Су-15 ракета 
ушла в крайний двигатель южнокорей
ского «Боинга-707». На трех оставшихся 
пилоты сумели посадить самолет на за
мерзшее озеро в Карелии, из 97 пссажи- 
ров погибли двое.

Второй случай не в пример первому 
трагичен: 1 сентября 1983 года наш истре
битель сбил над Охотским морем «Боинг- 
747». Случай известный. Менее известен 
такой факт: пилот истребителя до сих пор 
пытается убедить всех, что на сбитом им 
«Боинге» не было пассажиров. Трупы 269 
человек действительно не нашли, списав 
загадку на то, что лайнер падал с огром
ной высоты. Даже сейчас, когда рассекре
чены многие документы и обстоятельства 
трагедии более-менее ясны, пилот отри
цает факты. Поскольку нормальная пси
хика с такой нагрузкой едва ли справится.

Можно только представить, что про
изойдет, если в цепочке военных, участ
вующих в подобной операции, найдутся 
люди, у которых на борту захваченного 
самолета окажутся родные и близкие.

Наконец, совсем непонятно, что де
лать, если самолет сможет... уйти из-под 
огня. Пишу это совершенно серьезно.

У российских олигархов пошла мода 
оснащать свои самолеты на манер прези
дентских - противоракетными системами. 
Есть достоверная информация, что уже 
одна авиакомания серийно устанавливает 
аналогичные системы на свои граждан
ские лайнеры. Официально: для уклоне
ния от маловысотных зенитных комплек
сов, которые могут оказаться в руках тер
рористов. Но спасают они не только от зе
ниток террористов.

При этом нет ни одного документа, где 
четко регламентировано, что делать гос
подам военным, если цель внезапно уй
дет от ракеты. Как поступят генералы? 
Начнут мини-войну, поднимая в воздух 
всю боеспособную авиацию и лупя с зем
ли по «упрямому» лайнеру, не жалея ра
кет? Или, может, просто вспомнят лейте
нантскую молодость и Высоцкого, у кото
рого «расстреливать два раза уставы не 
велят»?..

Леонид АЛЕКСЕЕВ.

mailto:vtornik@dvtornik.ru
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ГОП-СТОП У ДЕРЕВНИ КОБЫЛЯКИ
НА СТЕПНЫХ ДОРОГАХ УКРАИНЫ РАЗВЕРНУЛАСЬ ДЕПУТАТСКАЯ ОХОТА 
ЗА ПЕРЕДВИЖЕНИЯМИ АРМИИ И МВД

Украинский президент чуть 
ли не еженедельно радует своих 
громадян указами о досрочных 
выборах Верховной рады. Оче
редное волеизъявление само
стийной нации назначено на 30 
сентября. Этот указ особо отме
чает, что основанием для дос
рочных выборов служит вовсе не 
какой-то закон, а чисто конкрет
ное «соглашение трех» - самого 
Ющенко, премьера Януковича и 
спикера Мороза.

Итак, выборы назначены по 
договоренности сторон. Вспоми
нать о Конституции на берегах 
Днепра по меньшей мере смеш
но. Хотя подобных соглашений 
между «оранжевыми» и «бело
голубыми» за последние месяцы 
бывало множество. Все они раз
рывались громко, как петарды в 
мусорном ведре. На самом деле 
непримиримые противники из 
команд президента и премьера с 
удовольствием передавили бы 
друг друга. Только вот силы при
мерно равны и еще неизвестно, 
кто победит.

Один из особо близких к Яну
ковичу депутатов Тарас Чорно
вил объявил: «Президентский 
указ юридически никчемный и 
не будет исполнен!» Получается, 
что очередную судьбоносную 
договоренность ожидает пол
ный провал. Важные киевские 
персоны снова с большой за
думчивостью смотрят в окна 
столичных казарм внутренних 
войск. Тем временем на степных 
дорогах развернулась настоя
щая партизанская охота за пере
движением подразделений ар
мии и МВД, а политические пар
тии накопили опыт быстрого и 
эффективного блокирования 
воинских колонн.

...Колонну спецназа из Днепро
петровска удалось остановить на 
Полтавщине, аж в районе местеч
ка с характерным названием Ко- 
быляки. 15 микроавтобусов и два 
дИкаруса» обогнал лидер днеп- 

)петровских «регионалов» де
путат Олег Царев. Двухметровый 
атлет, выпускник московского ра
кетостроительного вуза, зимой 
2004-го он привел в Киев много
тысячный отряд молодых шахте
ров Западного Донбасса. И до сих 
пор жалеет, что не дали приказа 
порвать Майдан.

Царев развернул свою маши
ну поперек трассы. Вслед за ним 
тормозами завизжали авто дру
гих депутатов от Партии регио-

Спецназ - очень веский аргумент в политическом споре.

нов. Отступление колонне пере
крыли днепропетровские комму
нисты.

На переговоры вышел началь
ник управления Центрального 
территориального командования

внутренних войск МВД Украины 
пан О.Томкив. Он подтвердил: 
военные движутся в Киев. Зачем? 
Ну, естественно, «для поддержа
ния порядка во время народных 
гуляний...»

Пока шли переговоры, удалось 
связаться с руководителями пред
приятий, кому принадлежали мар
шрутки и автобусы. Обнаружилась 
любопытная деталь: транспорт для 
движения ВВ был заказан неким 
представителем Днепропетров
ской областной государственной 
администрации. Как известно, эта 
губернаторская структура подчи
няется лично президенту. Машины 
оплачены наличными.

Колонну на трассе удержива
ли целые сутки. Ночевали в поле, 
двумя лагерями, у костров. Из со
седних сел подтянулся народ. 
Имя Ющенко употреблялось пол
тавскими селянами исключитель
но в контексте неприличном, ча
ще всего матерном. Женщины и 
бабуси - сторонницы Януковича 
без устали угощали «сыночков- 
солдатиков» борщом, холодным 
молоком и варениками. Кормили 
день и ночь, одновременно пере
считывая служивых по головам: 
не ушел ли кто огородами?

Поутру спецназ внутренних 
войск двинулся обратно, в Дне
пропетровск. Таким же образом 
передвижения военных были 
пресечены в других украинских 
областях - Донецкой, Запорож
ской, Харьковской. Инцидент 
вроде бы исчерпан. Однако по 
обочинам трасс на Киев в соло
менных халабудах продолжают 
сидеть неприметные провинци
альные дядьки. И у каждого 
очень хороший мобильник.

Сергей ИЛЬЧЕНКО.
(Соо. корр. «Труда» - 

специально для «ДВ»), 
УКРАИНА.

А В ЭТО ВРЕМЯ

На днях президент Виктор Ющенко в Брюсселе 
убеждал европейских политиков, что Украина ус
пешно справилась с затянувшимся на долгие меся
цы политическим кризисом и полным ходом гото
вится к досрочным парламентским выборам, на
значенным на 30 сентября. Об этом сообщило 
УНИАН.

Более того, глава государства стремится, чтобы 
в демократичности этих выборов сумела Европа 
убедиться воочию. Для этого Виктор Ющенко пору
чил Министерству иностранных дел Украины при
гласить на внеочередные парламентские выборы 
представителей Европейского Союза и европей
ских институтов.

Президент Украины рассказал журналистам, что 
в ходе встречи с Хавьером Соланой обсуждалась 
внутриполитическая ситуация в стране. Виктор 
Ющенко констатировал, что политический кризис в 
Украине завершился. «Сегодня состоялась, по сути,

полномасштабная имплементация плана урегули
рования кризиса», - сказал он, добавив, что все по
литические участники подтвердили свое участие во 
внеочередных выборах.

Глава государства выразил надежду и на то, что 
в ближайшее время будет нормализована работа 
Центральной избирательной комиссии и Конститу
ционного суда. Сегодня остается актуальным воп
рос нормализации работы в Ценизбиркома и уре
гулирования процессов последствий в Конституци
онном суде, еще раз подчеркнул он.

В целом, отметил Виктор Ющенко, Украина 
«блестяще» и в демократической форме самостоя
тельно справилась с политическим кризисом.

Кроме того, глава государства высоко оценил 
то, что все решения в Украине, которые касаются 
экономической жизни, будут, в соответствии с 
договоренностями, решаться на консенсусной 
основе.

СОСЕДИ
УСЛЫШАТЬ МИР

В Грузии впервые проведе
на операция по восстановле
нию слуха детям в возрасте 
меньше двух лет путем вжив
ления имплантанта. Ее осуще
ствил грузинский профессор 
Шота Джабаридзе и шведский 
профессор Эва Калторп в тби
лисской детской клинике, а 
профинансировало министер
ство труда, здравоохранения и 
социальной защиты Грузии. 
Стоимость операции в Грузии 
составляет около 14 тысяч дол
ларов, из них 13 тысяч стоит 
имплантант. Австрия предоста
вляет Грузии имплантанты с 
30-процентной скидкой. Ана
логичные операции в Европе 
стоят свыше 30 тыс. долларов.

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

ВСЕ, КАК ПРЕЖДЕ
На военном кладбище Сисе- 

линна в Таллине завершилось 
восстановление монумента 
«Бронзовый солдат». Возведе
на стена из плитняка, аналогич
ная существовавшей на преж
нем месте расположения па
мятника. Были вставлены в сте
ну и медные плиты с надписями 
на русском и эстонском языках: 
«Павшим во Второй мировой 
войне». Стена чуть меньше по 
размерам. Торжественная це
ремония открытия монумента 
на Военном кладбище состоит
ся 3 июля.

Антон ПЕТРОВ.
ЭСТОНИЯ.

""рейтинг 
■ ЗОЛОТОЕ ДНО 
I
I Выставочная деятель- 
■ ность во всем мире приносит 
■ большие доходы, сопостави- 
I мые с торговлей оружием. 
I Россия пока еще этот сегмент 
■ рынка использует слабо. Но 
I сейчас в Москве строится все 
I больше новых выставочных 
в корпусов, в регионах также 
J все чаще устраиваются меж- 
■ дународные выставки.
J Сколько в 2006 году
I заработали на выставках 
I в мире (млрд, долларов)
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ГЕРМАНИЯ
ИТАЛИЯ 
США
■Ш ФРАНЦИЯ 

РОССИЯ

■ МЕТАМОРФОЗЫ

НАЗАД, В СОЦИАЛИЗМ?
БОЛЬШИНСТВО ВОСТОЧНЫХ НЕМЦЕВ С УДОВОЛЬСТВИЕМ БЫ ВЕРНУЛИСЬ 
В СТАРУЮ ДОБРУЮ ГДР, ИЗ КОТОРОЙ ЕЩЕ НЕДАВНО ОНИ ТАК РВАЛИСЬ

Канцлер ФРГ Ангела Меркель 
отнюдь не случайно выбрала для 
проведения недавнего саммита 
«Большой восьмерки» курорт
ное местечко Хайлигендам - 
близ города Ростока.

Это ее родина и физическая, 
и, так сказать, политическая. 
Здесь она росла. Именно от зем
ли Мекленбург-Передняя Поме
рания (МПП), где Меркель руко
водила местными христиански
ми демократами, она начала ре
шающий этап своего восхожде
ния к президентскому креслу.

Будучи восточной немкой и 
министром по делам семьи и 
молодежи, назначенной на эту 
должность бывшим канцлером 
ФРГ Гельмутом Колем, Меркель 
как нельзя лучше знала о поло
жении семей и молодежи в вос
точных землях Германии. Поло
жение это куда менее комфорт
ное, чем на Западе страны.

Росток, который некогда был 
центром электроники и судо
строения, теперь развитием про
мышленности похвастаться не 
может. Порт утратил свое значе
ние морских ворот страны, а не
когда передовые предприятия 
давно остановили производство 
- потребности в них у объеди
ненной Германии нет. Уровень 
безработицы намного превыша
ет среднегерманские - 25 про
центов.

Местные жители не пылают 
свойственным для немцев опти
мизмом и уверенностью.

- Только бы на элементарные 
жизненные потребности зарабо
тать - жалуется 50-летний Клаус, 
просивший не называть его фа
милию. - Заработок в две тысячи 
евро считается у нас высоким, хо
тя для Германии это очень мало. 
Но и цены соответственно ниже. 
Таксисты, ориентированные в ос
новном на заезжего туриста, зи
мой в «мертвый сезон» довольст
вуются 800-900 евро в месяц.

Настроения такие, что боль
шинство пожилых людей с удо
вольствием бы вернулись в ста
рую добрую ГДР, из которой еще 
недавно они так рвались. «Сво
бода» оказалась им не по карма
ну и не по зубам. Молодежь дав
но перебралась в более эконо
мически развитые районы Гер
мании, в основном западные. 
Остались те, кто по тем или иным 
причинам не смог этого сделать.

Но есть и один положитель
ный момент. Эта земля теперь

Фрагмент Берлинской стены сохранился 
и до сих пор притягивает недовольных.

слывет в Германии одной из са
мых экологически чистых. Все 
поля запаханы и засеяны. Нет ни 
одного свободного пятачка. 
Причем здесь развивается мод
ное сейчас на западе производ
ство «чистых» продуктов. Много 
ветряных электростанций, кото
рые еще больше снижают и без 
того низкий уровень загрязняю
щих выбросов в атмосферу.

Саммит «Большой восьмер
ки», конечно же, вдохнул новую 
струю в жизнь МПП. Приведены 
в идеальное состояние много

численные дороги. Вдоль них ак
куратно посажены молодые де
ревья. На это из федерального 
бюджета были выделены средст
ва, которые также подпитали ме
стное население. Несомненно, 
возрастет интерес к знаменитым 
местным курортам.

Но вряд ли все это радикаль
но изменит экономическую си
туацию в МПП. И люди по- 
прежнему будут стремиться в 
ГДР, которой уже давно не су
ществует.

Максим МОЛЧАНОВ.

КСТАТИ жйййй - '", sw*- ъ у- V- - ,< Ж' йй шадйй - ■$=• же

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) 
совместно с Некоммерческим партнерством «Международное иссле
довательское агентство «Евразийский монитор» представили данные 
о том, в какой стране или объединении государств хотели бы жить 
респонденты из шести стран - России, Белоруссии, Казахстана, Укра
ины, Армении и Киргизии.

Идея жить в Европейском Союзе привлекательна для 22-23% ук
раинцев, белорусов и армян. Менее популярна эта идея среди жите
лей России, Казахстана и Киргизии -11-13%. За два года отношение к 
ЕС наиболее заметно изменилось на Украине - число граждан, жела
ющих жить в ЕС, резко сократилось с 30% весной 2005 г. до 19% осе
нью того же года, сейчас - на уровне 22%.

Восстановить СССР в каком-то новом формате хотели бы 10-13% 
жителей Белоруссии, Украины и Казахстана, 15-17% респондентов 
России и Армении и еще большая доля - 23% - опрошенных Кирги
зии. В России, Белоруссии и Казахстане процент желающих жить в 
обновленном СССР за два года снизился, причем наиболее заметным 
это снижение было в России (на 10%). На Украине число тех, кто 
предпочел бы такой союз, возросло (с 7% до 12%).

ЮБИЛЕЙ = ПУТЕШЕСТВИЯ —

ВСХОДЫ РОСТЭКА НА СПИНЕ - РЮКЗАК, В КАРМАНЕ - ДОЛЛАР
ЧЕРЕЗ ВЕСЬ АФГАНИСТАН С ПОМОЩЬЮ АВТОСТОПА

Когда 15 лет назад был под
писан указ о создании Россий
ской строительной таможенной 
эксплуатационной корпорации 

ЧУП «РОСТЭК»), мало кто 
редставлял во что выльется это 

чачинание. Сегодня структуры 
РОСТЭКА раскинулись от Балти
ки до Сахалина.

Учрежденная для строительст
ва таможенных переходов, экс
плуатации и технического обслу
живания объектов таможенной 
инфраструктуры, организация 
превратилась, по словам ее руко
водителя Александра Повстяного 
в ведущего игрока на рынке услуг, 
участника внешнеэкономической 
деятельности. В чем причина ус
пехов РОСТЭКа? Не только в том, 
что в околотаможенном бизнесе 
считается выгодным сотрудничать 
с государственным холдингом 
РОСТЭК, учредителем которого 
является Федеральная таможен
ная служба. Весь секрет в логике 
бизнеса. Чтобы крупной фирме 
обладать полной информацией и 
эффективно управлять своими 
грузопотоками, требуется структу
ра, имеющая представительства 
во всех регионах. В таможенном 
бизнесе нет другой организации с 
такой разветвленной сетью, как 
РОСТЭК. Ведь, кроме головного 
предприятия ФГУП «РОСТЭК», 
корпорация включает в себя 46 
дочерних обществ с общим чис
лом работающих около десяти ты
сяч человек. Вот почему сегодня 
эта система востребована как го
сударством в лице ФТС России, 
так и потребителями услуг в сфере 
внешнеэкономической деятель
ности. И такая стратегия управле-' 
ния компанией не замедлила дать 
результаты. Только в минувшем 
-оду общая выручка, полученная 
предприятиями ФГУП «РОСТЭК» 
от всех видов деятельности, дос
тигла почти трех миллиардов руб
лей.

Среди последних достижений 
корпорации - сдача в эксплуата
цию здания ГНИВЦ ФТС России 
площадью 7200 кв.м. В этом спи
ске и сданный недавно много
сторонний автомобильный пункт 
пропуска (МАПП) «Троеборт- 
ное». Он находится в Брянской 
области, на границе России и Ук
раины и рассчитан на оформле
ние 3 500 автомобилей в сутки. 
Пункт оснащен новейшим техно
логическим оборудованием ин
спекционно-досмотрового ком
плекса (ИДК) для контроля гру
зовых машин и контейнеров.

Сегодня усилия компании кон
центрируются на создание объек
тов, включенных в Федеральную 
целевую программу по обустрой
ству государственной границы, 
суть которой в максимальном

приближении таможенных по- 
гтро и rnqui/ца' R иркАбрР 2006 
года системой предприятий «РО
СТЭКа» начато строительство и в 
2008 году предусмотрена сдача в 
эксплуатацию шести МАПП на 
российско-украинской пэанице 
(общая пропускная способность - 
4300 автомобилей в сутки), трех 
МАПП на российско-казахстан
ской границе (2500 автомобилей 
в сутки), одного МАПП на рос
сийско-литовской границе (500 
автомобилей в сутки). Одновре
менно будет реконструирован 
МАПП «Забайкальск» (2000 авто
мобилей в сутки).

Среди участников ВЭД распро
странено мнение, что работа че
рез «РОСТЭК» удобна по причине 
его особенного статуса внутри си
стемы таможенных органов. Но 
это лишь отчасти. Как полагает 
глава «РОСТЭКа» Александр Пов- 
стяный, объяснение следует ис
кать в комплексности пакета 
предложений системы предпри
ятий «РОСТЭК» и добросовестно
сти самого участника ВЭД.

Экспортер или импортер не 
имеет никаких проблем с тамож
ней при условии, если он рабо
тает добросовестно. Как извест
но, с начала текущего года ФТС 
России ввел на территории на
шей страны новую грузовую та
моженную и транзитную декла
рации, соответствующие стан
дартам Евросоюза. Все это на
правлено на обеспечение благо
приятных условий осуществле
ния внешней торговли. Так что 
добросовестный участник ВЭД 
по определению получает режим 
наибольшего благоприятствова
ния в любом таможенном под
разделении.

Преимущества от деятельно
сти «РОСТЭКа» ощущают на себе 
и сотрудники таможни. Более 
половины получаемой прибыли 
тратится на реализацию соци
альных программ российских та
моженных органов.

Однако серьезные задачи, по 
словам руководителя «РОСТЭКа» 
Александра Повстяного, стоят пе
ред корпорацией на ближайшее 
время. Предстоит завершить 
формирование многоотраслевой 
структуры компании как единого 
вертикально-интегрированного 
холдинга с доминирующим госу
дарственным участием в качестве 
основного исполнителя государ
ственной программы развития 
таможенных органов России, ре
ализуемой ФТС РФ.

Выходит, что, если бы «РОС
ТЭКа» не было, его следовало бы 
непременно придумать.

Андрей КРОТОВ.

Люди путешествуют по-разному. Смена обстановки с привычным уровнем 
комфорта и повышенным уровнем удовольствий - это «тур», организация кото
рого решается деньгами. А можно прокладывать свои маршруты, когда деньги - 
не главное. Любой человек может объехать мир, тратя в дороге меньше, чем про
живает дома, а количество и качество впечатлений будет много выше, чем при 
«упакованном» туризме. Если вы активны и любопытны, вы отправляетесь в путь 
не в качестве Клиента, но Гостя. В любой глухомани, где живут люди, найдется 
место в кабине грузовика или на телеге, угол для ночлега, тарелка домашней 
еды. Стоит выйти на трассу, поднять руку - и вы уже в гостях. Водитель рад раз
делить с вами долгий путь: он тоже любопытен, и его интересуют не ваши день
ги, а вы сами. В пути вы убеждаетесь в доброте и изобильности мира и дышите 
воздухом свободы. Путешествие автостопом - на местном попутном транспорте - 
возможно везде, и это лучший способ познания жизни.

Сегодня «ДВ» начинает публиковать путевые заметки двух автостопщиков - 
Надежды МАКСИМОВОЙ- филолога и художника и Ильи АЛИГОЖИНА - фото
графа и журналиста. Вместе объехали Турцию, Сирию, Иорданию, Египет, Судан, 
Кению, Танзанию, Мозамбик, Коморские острова, Мадагаскар. И вот сейчас -
Афганистан.

Как будет - «бесплатно»?
...Афганистан. Еще несколько лет на

зад самостоятельное посещение этой 
страны было невозможно. Но с падени
ем Талибана визы выдаются всем жела
ющим. Автостопщики называют Афган 
«Страной Счастья», поскольку возвра
щаются оттуда с зарядом позитивных 
впечатлений, хотя страна и входит в пе
речень «не рекомендованных МИДом 
для посещения». Парадокс в том, что 
именно «проблемные» страны интерес
нее.

Итак, мы летим в Кабул. В разговор
никах содержится языковой минимум, 
но мы особо не усердствовали в предва
рительном изучении языка, полагаясь 
на «принцип шести слов», выражающих 
во всех возможных сочетаниях основ
ные жизненные потребности: «можно?» 
- «инджоза», «прямо» - «мустаким», 
«есть» - «бухойр», «спать» - «щаб», 
«здесь» - «инджу» и «бесплатно» - «бэ 
пайса». Для начала достаточно. Попол
нение лексикона происходит в пути.

Формальности таможни - и мы выхо
дим на шоссе. Нас окликают таксисты. 
Один особо настойчив. Объясняем ему: 
денег нет, не успели обменять. Тихо едет 
рядом и готов довезти до города бесплат
но. Потом идем по виляющим улочкам, 
жадно впитывая все вокруг: редких про
хожих, ряды канистр для воды и газовых 
баллонов у стен, мелкий скот и домашних 
птиц бесхозного вида. Пришло время ес
тественных нужд, что стало поводом для 
знакомства с жителями глиняного квар
тала. Нас позвали, причем не только в 
«ташнаб», но и в дом, на чай. Мужчины 
толпились вокруг, а женщины выгляды
вали в окна, не решаясь выйти. Мы пили 
чай с мужчинами, делая вид, что беседу
ем с ними, а они - что разговаривают с 
нами. Показываем будущий маршрут по 
карте, афганцы уважительно кивают.

На чай
Толчея в центре столицы - рыночная 

площадь. Пошел дождь, и один парень 
предлагает нам пройти с ним под зонти
ком. Стоит развернуть карту на улице аф

ганского города, остановиться, озираясь 
по сторонам, - и вы тут же обрастете 
людьми, готовыми оказать помощь. Анг
логоворящий человек появится из толпы 
и не только подскажет, но и проводит 
вас. Тут же последует приглашение в гос
ти. Восточная этика негласно диктует 
принимать благодеяния только после 
повторного предложения. То же прави
ло, когда вы хотите чем-то одарить мест
ного жителя. Откажется - не поленитесь 
предложить второй и третий раз. Прини
мая помощь, выясните, сколько стоит ус
луга, и если вам готовы помогать беско
рыстно, не стесняйтесь. Подарите по
мощнику сувенир ■ открытку с видом 
Москвы, фотографию или визитку с от
ветным приглашением в гости.

Над площадью - гора, облепленная 
домишками: крыша каждой постройки 
является двором верхней. Отправились 
туда. Ну и улицы! - скалы, ущелья-про- 
ходы между валунами, лабиринты, по 
которым пробираешься на разъезжаю
щихся в грязи ногах. Смеркается, пора 
подумать о ночлеге, а мы лезем наверх и 
пока не знаем, где преклонить голову в 
первую ночь в Афганистане. Стоп, вот 
люди у колонки набирают воду на ночь. 
Мы обрастаем толпой, и один человек 
приглашает к себе домой «на чай». В 
трущобах на склоне горы, за безжизнен
ными с виду стенами все оказывается 
полно жизни. В доме Тимур-Шаха тепло 
и чисто, обитает большая семья.

Усаживаемся на коврах вокруг инте
ресного устройства - «ногогрейки»: низ
кий каменный столик, накрытый одеяла
ми и тюфяками, с печкой внизу. Люди 
располагаются на полу, засовывая ноги в 
теплое нутро. Подросток Ахмед изучает 
в школе английский и старательно ис
полняет роль «тарджамана» - перево
дчика. Нам предлагают ночлег: одну из 
просторных комнат освобождают от 
многочисленных детей.

Внизу - Кабул в редких огнях, в сляко
ти и густом смоге от выхлопных газов и 
всевозможных дымных устройств. Элек
тричество подается время от времени, 
город полон кустарных генераторов. Еще

В этой стране страшно любят фотографироваться.

днем мы дивились чудесам техники, 
обеспечивающим жизнь города: трясу
чим и грохочущим устройствам с путани
цей проводов, трансформаторов и неве
домых железяк. Популярны газовые и ке
росиновые приспособления для освеще
ния и обогрева на улицах и в жилищах.

Семейство угомонилось после бурно
го спора об одеялах и тюфяках, которы
ми хотели пожертвовать хозяева в 
ущерб своим детям. Мы демонстриро
вали спальники, уверяя, что не замерз
нем: мы, мол, туристы и спим в них даже 
на снегу. Еле убедили.

Утром семейство бегало с кувшина
ми, помогая нам умыться и готовя чай. 
После завтрака тепло распрощались и 
спустились по скалистым переулкам к 
трассе. Юноши-кондукторы в автобу
сах, потрясая толстыми пачками афга
ни, с улыбкой приближаются к нам - и с 
улыбкой же отступают, делая велико
душный жест: езжайте, мол, так, вот ка
кой я добрый. Пассажиры одобритель
но бурчат и теснятся на сиденьях, при
глашая сесть.

Шоссе Кабул - Кандагар
Приличная трасса, можно сказать, 

хайвэй. Машин много, часто встречают
ся пакистанские грузовики. Это удиви

тельные сооружения с резными дере
вянными дверцами, с фантастически ук
рашенными кабинами и кузовами. Па
кистанские умельцы покрывают машины 
идиллическими пейзажами с лебедями 
в озерах, сказочными птицами и живот
ными.

Цистерны бензовозов - с картинами 
морей и кораблей, популярна тема «Ти
таника». Ходишь среди траков как в му
зее - одинаковых нет. К тому же машины 
увешаны фонариками, бусами, цепочка
ми, флажками, гирляндами и бумажны
ми цветами. К зеркалу заднего вида 
прикрепляют легкий женский шарф - 
развеваясь на ветру, он напоминает 
дальнобойщику о любимой жене (или о 
женах).

Грузовик с тремя веселыми парнями 
в кабине едет в Газни. Обучаемся языку 
дари: тычем в разные предметы и запи
сываем слова в блокноты. Один чуть 
знал английский, а другой - несколько 
русских фраз, смешно повторяя: «Че хо- 
чишь? Ниче ни хочишь?»

На стоянке нас позвали под навес: 
компания устраивалась обедать. С кух
ни вынесли противень с дымящейся 
картошкой в оранжевом остром соусе. 
Плоские лепешки в полметра длиной, 
ложки и салфетки. Отрываешь кусок, 

захватываешь еду - и прямо в рот. Про
стая, вкусная еда, неизменный чай, го
рячие взгляды, рукопожатия, хлопки 
по плечу: буру бахайр! - счастливого 
пути! Машем столпившимся зевакам, 
трогаемся - до Газни осталось всего 
ничего.

Забота Фрайдона
Вдруг грузовик тормозит, нас зовут в 

другую машину: имеется в виду легко
вушка, следующая за нами. Цивильного 
вида человек по-английски просит 
предъявить паспорта и тут же переходит 
на неплохой русский язык. Познакоми
лись. Фрайдон учился в Союзе в школе 
милиции, в Газни отвечает за безопас
ность иностранцев. О, мы были готовы к 
полицейским проблемам, но еще не 
знали, сколько раз мы услышим это: 
«безопасность иностранцев»! Фрайдон 
на своей территории обязан «заботить
ся о нас». Что ж, посмотрим, чем обер
нется эта забота. Пересели к нему. В гос
тиницу или домой? - поинтересовался 
опекун иностранцев. Мы выбрали гос
тиницу.

По пути покатались по городу - не
что вроде экскурсии. Фрайдон вручил 
нам пакет фруктов: груши, мандарины, 
бананы, да еще торт «к чаю»: купил, 
мол, детям, но по пути куплю еще, не 
беспокойтесь. Потом «построил» пер
сонал отеля: нам отвели номер с печ
кой, которая была тут же затоплена; по
явились чай и кувшин горячей воды, 
поскольку иностранцы изъявили жела
ние устроить постирушки. На утро была 
заказана баня.

Отдав распоряжения и заверив, что 
мы будем обеспечены всем необходи
мым, Фрайдон отправился в лоно се
мьи, а мы принялись гонять чаи. Но че
рез полчаса неугомонный жрец безопас
ности вернулся: «просто проконтроли
ровать», как мы устроились. Попили 
чаю, и он уехал, но еще звонил два раза 
- вот хлопотун. Коридорный подзывал 
нас к телефону, и голос Фрайдона в 
трубке призывал к осторожности и учету 
«местной специфики». Продиктовал 
свой номер: «запишите шифрованными 
буквами, никто не должен знать моего 
имени». Вот как таинственно. Номером 
можно воспользоваться «только в край
нем случае».

Мы отскребли грязь с ботинок, отмы
ли глину со штанов и, не совладав с гос
тинцами, улеглись почивать, подбросив 
дров в буржуйку и удивляясь столь ин
тенсивной заботе, оказанной нашим 
скромным персонам в Газни.

На выезде из города прицепилась по
лиция, но подоспели ребята с поста, 
предупрежденные Фрайдоном, и нас ос
тавили в покое.

Надежда МАКСИМОВА, 
Илья АЛИГОЖИН.

Фото авторов.
(Продолжение следует).
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ОДИН 
НА ВСЮ РОССИЮ

В СТРАНЕ ВСЕГО ЧЕТВЕРО ГЕРОЕВ СОВЕТСКОГО СОЮЗА -
ПОЛНЫХ КАВАЛЕРОВ ОРДЕНОВ СЛАВЫ.
НИКОЛАЙ ИВАНОВИЧ КУЗНЕЦОВ - ПОСЛЕДНИЙ ИЗ ОСТАВШИХСЯ В ЖИВЫХ...

...Скромный домик на берегу 
реки Мологи. Был деревянным, 
недавно его обложили кирпичом. 
Возе дома стоит грузовик: внук Ни
колая Ивановича Александр зани
мается частным «дальнобойным» 
извозом, возит лес. Экономика го
родка Пестово почти целиком по
строена на лесе. Другая внучка - 
Евгения, врач, живет в Петербурге. 
Зарплата у нее раза в три меньше, 
чем пенсия у знаменитого деда.

Николаи Иванович сейчас 
плохо видит, слышит тоже неваж
но, но с живостью следит не толь
ко за происходящим в стране, но 
и за судьбой правнуков. Их, как и 
внуков, тоже двое. Не уверен Ни
колай Иванович, что правнукам 
сильно интересна та война, но как 
минимум через уважение к пра
деду знает Аленка больше своих 
сверстников.

Единственный сын Николая 
Ивановича - Виктор (в честь По
беды назвали) к сожалению тра
гически погиб. Супруга Нина Ка
питоновна все в последнее время 
по больницам, сердце сдает. У 
Николая Ивановича у самого здо
ровье пошатнулось, теперь из до
мика своего он никуда не выхо
дит. Ухаживают за ним внук и со
циальный работник.

Кузнецов, несмотря на то, что 
читать не может (возле глаза с 
войны засел осколок), положе
ние дел в государстве старается 
отслеживать. Взять, к примеру, 
отношение к героям. Кузнецов в 
курсе, что Герои Советского Сою
за даже голодовку объявить со
бирались. И даже митинговать. 
Или история с монетизацией: за
чем ему, больному человеку, 
деньги, если он не может пойти и 
положенное себе купить? И не ез
дит он давно уже никуда. А перед 
тем, как вводить тот закон, с ним 
никто не советовался. Рассказал 
Николай Иванович мне много, но 
как бывший разведчик, человек в 
словах аккуратный, намекнул: 
«Только не пишите все, а то на 
старости лет куда-нибудь упря
чут...» Представляете, какая у нас 
страна: три ордена Славы, Звезда 
героя, а человек ведет себя осто
рожно...

Есть и обида. Перед послед
ним юбилеем Победы приглаша
ли в Москву героев войны. Награ
ды сулили (что-то типа золотой 
накидки и пистолета). Кузнецов 
по здоровью выехать не мог, а 
награды давали только тем, кто 
явился. Ну где здесь справедли
вость? Николаю Ивановичу на
град этих сто лет не надо. Был у 
него «Вальтер» какого-то немец
кого генерала с золоченым корпу
сом, который ему лично подарил 
маршал Жуков. Табличку с «Валь
тера» перевернули, написали имя 
и звание Кузнецова. Был сереб
ряный наган, преподнесенный 
маршалом Рокоссовским. Вооб
ще много всяких реликвий име
лось в его доме, но все это он дав
но сдал в музеи. Не за награды 
обидно ему, а за неуважение к 
ветеранам. Которых и так оста
лось совсем мало.

Обстановка домика предельно 
скромна. Даже ковров нет, а на 
дощатых полах настелены обык
новенные деревенские половики. 
И это при том, что Николай Ива
нович долгие годы был депутатом 
Верховного Совета СССР - начи
ная со сталинских времен и закан
чивая горбачевскими. Попробуй, 
сравни с сегодняшними депутата
ми, которые за четыре года тако- 
о-о-го в свои дворцы натаскают!

Легенда о том, что Кузнецов на 
войне якобы был «заговоренный», 
- выдумка. У него четыре ранения, 
в том числе в голову, в грудь и в 
ноги, и две тяжелых контузии. Это 
легендарный генерал Белоборо
дов придумал, что сержант Кузне
цов «заговоренный» - потому что 
за время, когда Николай Ивано
вич командовал противотанковым 
орудием, у него сменилось (за 
убылью) пять (!) расчетов.

О первой половине войны Ни
колай Иванович предпочитает не 
говорить - несколько подписок о 
неразглашении давал. Факт (и 
этого не скроешь), что был он в 
42-м на личном приеме в Кремле 
у Сталина. Позже он видел Иоси
фа Виссарионовича не раз, Ста
лин Кузнецову даже кличку дал: 
«Малыш». Кузнецов был щуп
леньким, невысоким, мальчише
ского вида. Ему в 42-м было все
го-то двадцать! Тем не менее он 
докладывал верховному о ре
зультатах выполнения секретной 
операции.

Сталин вел себя спокойно, го
ворил тихо. Кузнецов предста
вился, доложил, как положено. 
Сталин сказал: «Присаживай
тесь...», отошел к столу, распо
трошил папиросу, набил трубку и

На берегу реки Мологи доживает век герой Николай Кузнецов.

начал задавать вопросы по опе
рации. В конце разговора Нико
лай заметил, что на карте, кото
рая была расстелена на столе, не
лепая ошибка: выступ линии 
фронта не в нашу сторону, а в не
мецкую. Он знал, что реально на 
этой территории немцы. Кузне
цов решился сказать: «Товарищ 
верховный главнокомандующий, 
здесь неточность...» И объяснил. 
Сталин пристально в течение не
скольких секунд смотрел ему в 
лицо. И сказал: «Ну, что же, Ма
лыш. Спросим с Жукова. Можете 
быть свободны...»

Кузнецова снова перебросили 
за линию фронта, и последствий 
его дерзость не имела. Впрочем, 
Жуков много позже, уже после 
войны, намекнул Николаю Ива
новичу, что вышел ему нагоняй. 
Второй раз он встретился со Ста
линым уже после Парада Победы 
(Кузнецов лично бросал фашист
ские штандарты к подножию мав
золея, на исторической пленке он 
легко узнаваем: третий справа во 
второй шеренге). Просто пришел 
- и записался к нему на прием. 
Ему как герою не смели отказать. 
Старший сержант Кузнецов про
сил у Сталина за своего отца, Ива
на Моисеевича. И Сталин помог: 
отца выпустили из лагерей.

Некоторые говорят, что когда 
Сталин на банкете в честь Победы 
поднимал тост «за русского сол
дата», он смотрел в сторону стар
шего сержанта Кузнецова (он там 
присутствовал).

И какова судьба детей Ивана 
Моисеевича и Александры Алек
сандровны Кузнецовых! Старший 
сын Александр, морской офицер, 
погиб у берегов Норвегии. Сред
ний сын Иван пал смертью храб
рых на Карельском перешейке. 
Дочь Александра, призванная на 
Северный флот, умерла при ро
дах (ребенок тоже погиб). При
шел с войны лишь Николай. «За
говоренный...»

На личном боевом счету - 16 
уничтоженных вражеских танков.

В 1980-м вручили запоздав
шую третью «Славу».

Запоздал орден вот почему. В 
городке Лабиау, что в Восточной 
Пруссии, германская самоходка 
выскочила на перекресток, кото
рый только что миновали наши 
артиллеристы, и ринулась на 
них с тыла. Вдвоем с наводчи
ком Семиконовым Кузнецов на 
одном дыхании успел развер
нуть орудие и расстрелять бро
нированную машину, когда она 
уже была на расстоянии 30 мет
ров. Уже была выпущена лис
товка, называющая расчет Куз
нецова «русскими богатырями», 
направлено представление на 
третью «Славу», но воины рва
лись вперед, и документы как-то 
потерялись в межштабной не
разберихе. Нашли их через 35 
лет, при Брежневе.

Золотую звезду Николай Куз
нецов получил в апреле 45-го. За 
Кенигсберг. Тогда, в феврале 45- 
го, наши гибли десятками тысяч. 
Били тогда орудия прямой навод
кой, артиллеристы знают, что это 
означает... Первая Слава была за

бой под Шауляем, в котором от 
всего дивизиона осталось только 
одно орудие - во взводе Кузнецо
ва. Вторая Слава - за пять подби
тых танков в одном бою на под
ступах к Кенигсбергу.

Но самая дорогая награда - ор
ден Красного Знамени. Это за Се
вастополь. В отряде было 300 бой
цов, в город прорвались 12. Перед 
тем красноармеец Кузнецов под 
Бахчисараем подбил связкой гра
нат свой первый вражеский танк. 
Их, дюжину счастливцев, немцы 
прижали к бетонному барьеру у 
железнодорожной насыпи. После 
адовой перестрелки в живых оста
лись трое. И Николаю Кузнецову в 
висок угодил осколок (тот самый, 
который сейчас не позволяет сде
лать операцию на глазах). Хотя 
боль была невыносима, Кузнецов 
получил от смертельно раненого 
комбата приказ: во что бы то ни 
стало водрузить знамя части над 
зданием вокзала в Севастополе. 
Он был весь черный от мазута, мо
жет, потому немцы Николая не 
приметили, и смог забраться по 
трубе на крышу и установил знамя. 
Это был радостный знак, и наши 
ринулись в атаку.

Николай хотел незаметно уй
ти, но поскользнулся и упал на 
чердак, где засел немецкий пуле
метный расчет. Один мощный 
фриц ударил чем-то Николая по 
голове, тот упал и потерял созна
ние. Видно, немцы не приняли 
всерьез щуплого парнишку рос
том всего-то 1.60, посчитали, что 
уже труп. Но Николай очнулся и 
увидел, что фрицы курят, сидя к 
нему спиной. А рядом лежал его 
автомат. Он схватил оружие, дал 
очередь - и всех бугаев наповал!

На следующий день его при
казал найти генерал Толбухин. 
«Покажите мне знаменосца!» - 
сказал он. Он долго и с удивлени
ем смотрел на негеройскую внеш
ность парня. После произнес: «Эх, 
была б у меня Звезда - сейчас 
вручил бы...»

На 25-летие освобождения 
Севастополя пригласили и Нико
лая Ивановича. С удивлением он 
увидел в списке павших на мемо
риале свое имя. А на вокзале 
вспомнил, что его наводчика Па
шу Шевякова здесь после боя за
рыли... Обратился к предиспол- 
кома, стали полы разбирать, зем
лю раскапывать.. и впрямь на
шли они останки красноармейца 
Шевякова! Даже солдатский ме
дальон был при нем...

В Пестове городской школе 
№ 1 присвоено имя Николая Ива
новича Кузнецова. А напротив 
возведен мемориал в память о 
6500 пестовчанах, погибших на 
войне. В фойе школы, кстати, 
имеющей прекрасный музей бое
вой славы, над созданием кото
рого вместе трудились учителя и 
дети, рядом с бюстом Николая 
Ивановича висит портрет выпуск
ника школы Дмитрия Иванова. 
Он погиб в Чечне 31 декабря 
1994-го при штурме Грозного. Ис
тория войн продолжается.

Геннадий МИХЕЕВ.
Фото автора.
Новгородская область.

КРИМИНАЛ

КОНЦЫ - НА ДНО
В прокуратуре Ртищевского 

района Саратовской области 
произошло ЧП: ночью помощ
ник прокурора украл и утопил 
сейф с уголовными делами. 
При проведении оперативно
розыскных мероприятий похи
щенный металлический шкаф 
был обнаружен в акватории 
реки Изнаир на глубине трех 
метров. Этот поступок зло
умышленник совершил, оби
девшись на следователя, из 
служебного кабинета которого 
в здании прокуратуры и была 
совершена кража. В шкафу на
ходилось шесть уголовных дел 
(в том числе в отношении сот
рудника местного РОВД), один 
материал проверки и три тыся
чи рублей личных денег. Когда 
сейф был извлечен водолаза
ми, выяснилось, что он не 
вскрывался, но его содержи
мое промокло.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ТАМОЖНЮ
НЕ ОБМАНЕШЬ

По оперативной информа
ции стало известно, что одна из 
московских коммерческих 
фирм ввозит в Россию дорого
стоящие товары народного по
требления под видом дешевых 
хлопчатобумажных полотенец. 
Процедура не предусматрива
ет досмотр товара, который за
являлся как полотенца. В тамо
женный орган подавались со
ответствующие сопроводи
тельные документы. На терри
тории Московской области до
рогостоящий товар выгружал
ся, машины заполнялись деше
выми полотенцами. При этом 
каким-то образом сохранялась 
целостность пломб.

Мошенники были уверены, 
что никаких проблем при 
оформлении на таможенном 
посту у них не будет. Они никак 
не ожидали, что таможенники 
раскрыли их преступный замы
сел. Когда пять фур прошли 
оформление, оперативники 
сделали запрос своим зару
бежным коллегам из Прибал
тики и получили ответ, что за 
границей в машины загружа
лись дорогостоящие товары 
народного потребления стои
мостью более 20 миллионов 
рублей.

По данному факту в отно
шении группы лиц возбуждено 
уголовное дело по п. 4. ст. 188 
УК РФ.

Фаина СВЕДОВАЯ.
МОСКВА.
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ТЕНЬ ОТ «ЖЕМЧУЖИНЫ»
СЕГОДНЯ НА ГЛАВНОМ КУРОРТЕ СТРАНЫ РАЗМЫТА ГРАНЬ
МЕЖДУ ЗДОРОВЫМИ АМБИЦИЯМИ И БОЛЬНЫМ СЕРВИСОМ

На фоне бравурного телепиара и пафосных 
выступлений о подготовке к Олимпиаде-2014 
российские туроператоры с трудом реализуют 
путевки на курорты Краснодарского края. Виною 
тому - пресловутый российский сервис. Отзывы о 
нем отдыхающих наш корреспондент записал на 
главном курорте страны.

Екатерина ВАСИЛЬЕВА, экономист из Тюме
ни:

- Я три года не была в Сочи и приятно удив
лена, насколько внешне расцвел этот город. 
Отремонтированные дороги, прекрасная на
бережная, обилие кафешек и магазинов, ве
ликолепная погода - все располагает к ком
фортному отдыху. Но это на первый взгляд. А 
вот на второй, третий, четвертый - снова режут 
глаза изъяны российского сервиса. Так, в гос
тинице «Жемчужина», где двухместный номер 
эконом-класса в июня стоил 2600 рублей за су
тки, нам с сыном было не очень-то приятно 
жить. Я не буду говорить о том, что интерьер 
номера имел облезлый и до слез захудалый 
вид. Да и поспать нормально не получалось. 
От полудиких дискотек до пяти часов утра в 
Летнем театре не было никакого спасу. В номе
ре не было кондиционера, а по ночам тут чер
товски душно. Я плохо понимаю - почему на 
наших курортах столь скверная организация 
отдыха?

Нет, лучше в Турцию!
Даниил ЗАЙЦЕВ, предприниматель из Екате

ринбурга:
- Я нынче решил свозить свою девушку в Со

чи, на недельку, передохнуть. Так, верите, меня 
убило, что полторы тысячи баксов только на 
пять дней хватило...

Мы, понятно, ходили в ресторанчики, но не 
самые дорогие. Да чего там говорить, на сочин
ской набережной, куда ни приткнись, цены ло
мовые. Лежак пластмассовый - 150 рублей в 
день, чашка кофе - 60-80 рублей, стаканчик
свежевыжатого апельсинового сока -100-150 
рублей, бутылка холодного «Шардоне» или 
«Совиньона» кубанского розлива - 600-700 
рублей. Хотя то же самое вино на дегустации 
нам предлагали по 70 рублей за бутылку. Я сам 
предприниматель и хорошо понимаю, что та
кое купи-продай, но торговать местными вина
ми с десятикратной накруткой, наверное, толь
ко в России реально. Поэтому пить холодные 
вина на пляжах лучше в Испании или Италии, 
там они в барах по 6-8 евро за бутылку. Одно в 
Европе плохо - нет столько красивых девушек, 
как у нас.

Я бы тут с удовольствием квартирку прику
пил, чисто для отдыха, но цены нынче, как в 
столице - от 4500 баксов за квадрат. Лишь мо
сковским дельцам и по карману. Так что, не 
мудрствуя лукаво, скажу: в ближайшем буду
щем Сочи будет оставаться дачным загородом 
для богатых москвичей.

Сергей САХАРОВ, инженер из Санкт-Петер
бурга:

- Я в Сочи - на три ночи. На дольше денег не 
хватает. Снял гостиницу в центре, судя по рек
ламе, самую доступную - с многообещающим

В Сочи - с головой.

названием «Москва». Такого «сарая на коле
сах» я давно уже не видел. За две тысячи руб
лей в сутки даже полотенца банного не дали. 
Горничная сказала, что за такое «удовольст-
вие» нужно отдельно доплачивать.

На второй день съездил на Красную Поляну. 
Красотища, конечно! Правда, подъемник «ку
сался» - 700 рублей. В горах посидел в одной 
забегаловке, попил глинтвейн, блинчик съел, 
полюбовался фоткой нашего президента, кото
рый тоже здесь блинчики отведал. Только Пу
тину большой блин за 20 рублей продали, а 
мне маленький - за 40. При этом утешили: 
«Станете президентом, тогда и вам продадим 
большой за 20».

Возвращаясь с Красной Поляны, гид, пока
зывал новую ЛЭП и говорил, что теперь элект
ричества хватит на всех. А в моем убитом номе
ре света не было почти сутки. Утром думал, что 
хотя бы извинятся на ресепшене, но вместо это
го мне напомнили, что номер следует освобо
дить не позднее 12 часов. Вот такой у нас слав
ный сервис в самой доступной гостинице Сочи!

Галина АГАФОНОВА, преподаватель из Ка
лининграда:

- Я еще в апреле забронировала номер в ча
стной гостинице на побережье в пяти километ
рах от центра города. За 1200 рублей в сутки у 
нас было все необходимое для комфортного от
дыха - холодильник, телевизор, кондиционер, 
мини-кухня. Через хозяйку отеля мы познако
мились с местными, которые научили: что и где 
покупать. Я с восторгом наблюдала, как на рын
ках ведут себя сочинцы. Допустим, просит тор
говец 200 рублей за стакан свежевыжатого гра
натового сока, а местный ему говорит: «Давай я 
куплю у тебя два граната и сам выжму на твоем 
аппарате, но только за сто рублей?» Продавец 
видит, что это не приезжий, и соглашается. При 
умелом маркетинге и нормальной ценовой по
литике наш юг может быть широко востребо
ван. Главное, навести порядок, отрегулировать 
цены. И с культурой обслуживания, наверняка, 
все с годами уладится. А пока все заметнее, что 
Сочи стал местом отдыха для богатой элиты и 
слишком дорог для простого россиянина. Мои 
друзья иронизируют, когда президент пригла
шает заморских персон на Кавказ. А почему 
нет?! Королевские особы едва ли с высот своих 
положений заметят изъяны российского серви
са, а нам здоровые амбиции главы государства 
отчасти приятны, мол, знай наших!

Записала
Марина ИЛЬМИНСКИХ.

СОЧИ.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР '
Краснодарский краевой суд закрыл единственный горнолыжный подъемник в Сочи, об 

этом сообщает РБК.
Еще 23 марта 2007 г. Адлерский районный суд Сочи приостановил деятельность операто

ра горнолыжного курорта в Красной Поляне - ООО «Фирма «Альпика-Сервис» - до выполне
ния требований краевой комиссии. Иск к компании был сформирован администрацией Крас
нодарского края. Поводом для него стали события 4 марта 2007 г. в поселке Красная Поляна. 
Тогда в результате схода снежной лавины под снегом оказались четыре человека, в том чис
ле один ребенок, спасти которого так и не удалось.

28 марта 2007 г. результаты проверки межведомственной комиссии показали, что обнару
женные недочеты носят организационный характер. В акте комиссии Ростехнадзора даны от
веты и на запрос прокуратуры Адлерского района г. Сочи и отмечается, что несчастный случай 
с гибелью ребенка не связан с эксплуатацией комплекса канатных дорог ООО «Фирма «Ат 
пика-сервис». На основании этих заключений 4 апреля 2007 г. ООО «Фирма «Альпика-Сер
вис» подала кассационную жалобу на решение Адлерского районного суда в Краснодарский 
краевой суд. Согласно решению суда, не принявшего к сведению выводы межведомственной 
комиссии, деятельность «Альпики-сервис» должна быть прекращена до выполнения требо
ваний краевой комиссии. Все замечания компанией устранены еще в апреле 2007 г., о чем сви
детельствуют соответствующие документы, утверждают представители компании. Представи
тель МЧС в ходе судебного заседания согласился с тем, что все необходимые документы «Аль- 
пикой» представлены, но объяснил, что на место повторно комиссия МЧС не выезжала.

Краснодарский краевой суд на днях рассмотрел кассационную жалобу ООО «Фирма «Аль
пика-Сервис» на решение Адлерского районного суда г.Сочи и вынес решение в пользу рай
онного суда.

=— ................ РУССКИЕ КРАСАВИЦЫ  

КИСТИ, СЛОВНО ЛЯГУШКИ
ПИАНИСТКА ИРИНА СОКОЛОВА ЯВНО ИЗ РОДУ ДВОРЯНСКОГО, ПОТОМУ ЧТО ЛЮБИТ НАРЯДЫ

Известный факт: в дворянских родах в те
чение 100-200 лет «выращивали» красавиц 
путем селекции, комфортных условий, пра
вильного питания и здорового образа жизни. 
Это напоминало описанный у Салтыкова- 
Щедрина способ откорма рождественских 
гусей. Вызывает сомнение, что в процессе 
улучшения породы работают только физи
ческие факторы. Не меньшую роль, а может 
быть, главную играла сторона духовная, ко
торая и светит нам теперь с этих прекрасных 
лиц. И что такое красота? Идеальные формы 
и пропорции носа, ушей, фигуры? Или светя
щиеся одухотворенностью, восхищением 
жизнью, милосердием лица с изюминками- 
неправильностями?

Я наблюдал таких женщин на выставке 
картин Николая Рериха. Это подтверждает 
надежду, что духовность не вытравлена из 
русского народа. Но и красота, слава Богу, 
еще есть. Хочу проиллюстрировать это при
мером. Вот портрет современной женщи
ны, которая не уступит русским красавицам 
минувших столетий.

Кто она? Это Ирина Соколова - яркая, та
лантливая пианистка из Белгорода, заслу
женный работник культуры России.

Описывать ее внешние достоинства, на
верно, нет смысла, ибо портрет Ирины пе
ред вами. Можно только отметить волну 
свободно падающих волос и еще - бездон
ность взгляда, который говорит нам, что 
обладательница его порой витает мыслями 
и чувствами весьма далеко, может, в па
раллельных мирах.

Ирина Соколова - самая концертирую
щая пианистка города, музыка - ее страсть, 
а не просто профессия. Впервые я услышал 
ее на концерте, посвященном Моцарту, а он 
открывается только истинным музыкантам. 
И здесь одной техники недостаточно.

В концертных программах Ирины еще 
произведения Бетховена, Листа, Чайков
ского. И всякий раз вдохновенное исполне
ние, безупречный вкус. Но ближе всех ей 
Шопен. За циклом ее концертов этого ком
позитора следили в течение трех лет все 
белгородские любители классической му
зыки и запомнили душевную тонкость, изя
щество исполнения. Вальс «До-диез-ми- 
нор» у Ирины прозвучал весьма грустно. А 
в сонате «Си-минор», этой трагической по
эме, смена настроений отречения, бесси
лия и... победы звучали так естественно и 
вдохновенно, что невольно захватывало 
дух, и зритель жил в ритме звучания музы
ки. Вспоминались строки Б. Пастернака:

Рождать рыданье, но не плакать, 
Не умирать, не умирать!

Ф.СИЗЫЙ (vtornik@dvtornik.ru)

А.Бушев (bush@dvtornik.ru)

Л.Арих, К.Барыкин, В.Богданов, П.Вощанов, 
Ю.Махрин, А.Панов, Н.Петраков, ДСеврюков, 
Д.Шеваров.

«Рождать рыданье, но не плакать».

Шопен любил импровизировать, а это 
дает исполнителю свободу при игре. Мне 
казалось, что Ирина, импровизируя, созда
ет музыку вместе с Шопеном. А техника у 
Соколовой - совершенная, даже шикарная. 
Специалисту все расскажут движения ее 
рук и пальцев, но мы слышим жемчужное 
исполнение сложных пассажей.

Ее игра проникновенна и убедительна. 
Дирижер и композитор Вадим Шувалов так 
говорит о ней: «Бывают рассказчики - он

только начинает рассказывать, а все уже 
слушают, затаив дыхание. Так и Ирина, сыг
рала несколько нот, и зал слушает, зал ве
рит».

Но и рассказчик она великолепный. То, 
как говорит пианистка о музыке и чувствах 
своих, звучит так убедительно и так свежо.

Откуда эта русская красавица?
Она из Украины, откуда в исторические 

времена уводили прекрасных полек. Как 
шутит Ирина, не было там заезжего пана

или князя. Но она и не из крестьян. «Может 
быть, Я ИЗ ДВОРЯНСКОГО рода, ПОТОМУ ЧТО X' 1 

чу иметь много платьев», - смеется Ирина.
Ее папа - ученый-физик, а мама - врач • 

Мама, которая любила сама конструиро- ' 
вать наряды, передала дочери хороший 
вкус. «Моя мама была очень красивая, но 
прежде всего ее красота проявлялась в 
энергетике. Но все же я считаю, что красота 
народа в мудрости, а в женщине главное - 
способность к выживанию».

А Ирина любит шить и вышивать, вы
полняет домашние дела, работает на даче. 
«Я ведь до шести лет жила в деревне. Мы с 
папой часто ходили в лес. Я люблю приро
ду, птиц и зверей, люблю собирать грибы и 
даже ловить рыбу. Люди, конечно, инте
ресные существа, но часто предают, а музы
ка и природа никогда не предадут».

Ирина удивляется, что современные го
родские дети не знают, не видели, как пры
гает лягушка.

- Зачем это вам? - спрашиваю.
- Мои ученики переносят руки на клави

атуру фортепиано с «зажатой» кистью, а 
надо естественно, как прыгает лягушка.

Теперь я приблизился к самому сокро
венному в жизни женщины, что именуется 
высоким словом - любовь. Было у нее чувст
во сильное и, может быть, безоглядное, и, 
несмотря на то, что избранник был моложе, 
и общественность, как водится, осудила, они 
соединили свои судьбы. Но, увы, мужчина 
не выдержал «планку». Когда я набрался 
смелости и спросил у Ирины, как влияет на 
игру личная жизнь и вообще - что важнее 
для нее: музыка или эта самая личная жизнь, 
она задумалась, а потом ответила:

- Что ж, когда я познакомилась с буду
щим супругом, это было интересно... Ка
кое-то время... А потом...

Мне стало ясно, что музыка для нее - все. 
Но это сегодня. Темпераменту нее, как у ди
намита, который до времени лежит в покое.* . 
И все же мне многое непонятно в этой жен-’ * 
щине, дни которой переполнены творчест
вом и работой, и которая заявляет:

- Мое настроение - предельный опти
мизм. Мне нравится жизнь.

Ирина долго подступала к произведени
ям Рахманинова, которого считала «муж
ским» композитором. Наконец сыграла 
Второй фортепианный концерт и Рапсодию 
на тему Паганини. Рубеж пройден, она сыг
рала так, как мечтала. Впереди новые гори
зонты творчества. И это предчувствие бес
конечного...

Анатолий ТРОЯНОВ.
БЕЛГОРОД.
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